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БРАТСКИЕ ВСТРЕЧИ В БРАТИСЛАВЕ
БРАТИСЛАВА, 2 июня. Корр. 

ТАСС И. Масленников передает: Деле
гация КПСС на XIII съезде Коммуни
стической партии Чехословакии во 
главе с Генеральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым прибыла в 
Братиславу по приглашению ЦК Ком
партии Словакии. Старинный (юрод на 
берегах Дуная радушно принимал го
стей из Советского Союза.

На Братиславском аэродроме деле
гацию . встретили руководящие деяте
ли Компартии Словакии и Словацкого 
национального совета, представители 
общественности словацкой столицы. 
Еа аэродроме и улицах города деле
гацию КПСС приветствовали трудя
щиеся Братиславы.

Утром в Центральном Комитете 
Компартии Словакии состоялась дру
жеская беседа с руководителями пар
тийных и общественных организаций 
Словакии.

Приветствуя делегацию КПСС, 
член Президиума ЦК КПЧ, первый 
секретарь ЦК Компартии Словакии 
А. Дубчек подчеркнул, что чехосло
вацкий народ питает чувства иск
ренней, глубокой дружбы к народам 
Советского Союза —  своим освобо
дителям. Ныне, сказал он, наши на
роды твердо идут плечом к плечу, 
развивая всестороннее сотрудничест
во, укрепляя братское идейное един
ство между нашими коммунистиче
скими партиями.

Глава делегации КПСС Л. И. Бреж
нев сердечно поблагодарил за при
глашение посетить Братиславу и за 
теплый прием на словацкой земле. 
Он пожелал чехословацким трудя
щимся новых успехов в социалисти
ческом строительстве, в выполнении 
решений XIII съезда КПЧ.

Затем делегация посетила гору

вода имени Георгия Димитрова —  
одного из крупнейших предприятий 
Братиславы. Советские гости озна
комились с производством, дружески 
беседовали, с руководителями и рабо
чими предприятия.

Делегация вручила коллективу за
вода памятные подарки — бюст ве
ликого вождя и учителя В. И. Лени
на и альбом, посвященный его жиз
ни и деятельности.

Советский Союз и Чехословакия, 
сказал Л. И. Брежнев, вручая подар
ки, строят новую жизнь по Ленину. 
II пусть эти подарки символизируют 
нашу вечнур и нерушимую дружбу, 
наше единство и нашу верность иде
алам коммунизма.

***
БРАТИСЛАВА, 2 июня. (Корр. 

ТАСС).
В связи с пребыванием советских 

гостей в Братиславе состоялся об
щегородской митинг трудящихся. От 
имени словацких коммунистов и жи
телей Братиславы членов делегации 
приветствовал первый секретарь ЦК 
Компартии Словакии Александр Дуб- 
чек. Затем, под бурные аплодисмен
ты присутствующих, слово предоста
вляется Л. И. Брежневу.

Генеральный секретарь ЦК КПСС 
подчеркнул, что проходящий в Пра
ге XIII съезд чехословацких комму
нистов является знаменательным со
бытием не только в политической 
жизни республики: он стал подлин
ной трибуной, международной соли
дарности и сплочения коммунистов. 
Мы с удовлетворением отмечаем, 
сказал Л. И. Брежнев, что по всем 
принципиальным позициям строи
тельства социализма и коммунизма, 
по проблемам развития международ
ного коммунистического и рабочего 

Славин, где почтила память похоро-1 движения и сотрудничества социали- 
ненных там советских воинов, пав- стических стран у нас существует 

' ших в борьбе против . фашизма, за полное единство взглядов с Комму-
освобождение Словакии

Радушно встретил членов делега
ции КПСС коллектив химического за-

нистической партией Чехословакии.
Глава делегации КПСС отметил 

давние традиции дружбы между на-

ЛЕНИНГРАД, 2 июня. (ТАСС). 
Празднично украшен Дворец 
культуры -имени. Ленсовета. Сегод
ня сюда пришли посланцы всех 
районов города .Ленина. Они соб
рались на встречу с кандидатом 
в депутаты Совета Национальнос
тей Верховного Совета СССР по 
Ленинградскому городскому изби- 

родами СССР и Чехословакии, под- | рательному округу— членом По- 
черкнул, что народы обеих стран по- 5 литбторо ПК КПСС, секретарем ЦК 
несли огромные жертвы во имя побе- = партии Александром Няколаеви- 
ды над общим врагом — фашиз- я Шелепиным 
мом. В наше время, продолжал он, я
особое значение имеет единство и 1 Представители раоочих и слу- 
спдоченность действий коммуниста- я * а®их Ленинграда призвали из- 
ческих и рабочих партий, народов я оирателен отдать свои голоса, за 
социалистических стран. Сейчас, 1 кандидата в депутаты А. Н. Шеле- 
когда социализм, победил на одной § пина-
трети территории земного шара, на- 5 Тепло встреченный собравши- 
роды судят об идеях коммунизма по я мися, с речью выступил А. Н. Ше- 
тому, как у нас идут дела, какие от- = лепин. 
ношения складываются между социа- я  ***
диетическими нациями. Чем прочнее я АЛМА-АТА, 2 июня. (ТАСС), 
наше единство, тем ощутимее удары = Сегодня здесь состоялась встре- 
освооодительного движения по всей я ча избирателей Алма-Атин- 
системе империализма. Оратор под- я ского —  Ленинского избира- 
черкнул, что в наше время укрепле- я тельного округа с кандидатом в 
ние первого в мире содружества со- я деПутаты Совета Союза Верховио- 
циалистических государств является я г0 Совета СССР, кандидатом . в 
высшим интернациональным долгом я члены Политбюро ЦК КПСС, пер- 
каждои марксистско-ленинском пар- -  вым секретарем ЦК Компартии 
тии. -  -  -

Советско-чехословацкие отноше- я довнчем Кунаевым.
ния, заявил Л. И. Брежнев, могут I  ___________________
служить примером подлинно интер- я 
националистского сотрудничества я 
между социалистическими странами. I  

От имени Центрального Комитета |
КПСС Л. И. Брежнев передал городу Ё 
Братиславе памятный подарок —  я  
модель монумента, установленного в §
Москве в честь великих достижений я 
советского народа в завоевании кос- 5 
моса.

Выступавшие на встрече пред
ставители заводов, фабрик и уч
реждений призвали всех избира
телей единодушно отдать голоса 
за кандидата нерушимого блока 
коммунистов и беспартийных.

Тепло встреченный собравши
мися, с речью выступил Д. А. Ку
наев.

V
КИНЕШМА (Ивановская об

ласть), 2 июня. (ТАСС). Сегодня 
в клубе Красноволжского комби

ната состоялась встреча избира
телей Кинешемского избиратель
ного округа с кандидатом в депу
таты Совета Союза Верховного 
Совета СССР, секретарем ЦК 
КПСС И. В. Капитоновым. В за
ле —  текстильщики, машино
строители, химики старинного 
волжского города, труженики 
близлежащих колхозов и совхо
зов.

Выступившие на встрече пред
ставители трудящихся призвали

Агитируют за кандидатов 
в д е п у т а т ы

я Казахстана Динмухамедом Ахме-

Вся деятельность агитаторов 
Зырянского района связана сей
час с пропагандой решений XXIII 
партийного съезда, Обращения 
ЦК КПСС ко всем избирателям 
Советскою Союза. Сотни агитато
ров в эти дни работают среди 
избирателей, интересуются их 
запросами, знакомят с биографи
ями кандидатов в депутаты, 
разъясняют Положение о выбо
рах.

В селе Беловодовке заведую
щая клубом тов. Попова и биб
лиотекарь тов. Ланьшина часто 
организуют для избирателей бе
седы по материалам партийного 
съезда. В клубе и библиотеке 
имеется наглядная агитация об 
экономическом росте своего села, 
о его передовых людях.

Ко дню выборов коллективы 
художественной самодеятельно
сти готовят праздничные концер
ты. Одна из агитбригад сейчас 
обслуживает избирателей, заня
тых на весеннем севе.

К. ЕХЛАКОВ, 
заведующий отделом про
паганды и агитации' Зы
рянского райкома КПСС.

избирателей округа единодушно я 
отдать свои голоса за И. В. Капи- § 
тонова.

Тепло встреченный присутст- я 
вующими, с речью выступил 3 
И. В. Капитонов.

*** я
СУХУМИ, 2 июня. (ТАСС). В | 

атмосфере теплоты и сердечности | 
прошла сегодня встреча избирате- | 
лей Сухумского городского изби- я 
рательного округа по выборам в | 
Совет Национальностей Верхов- 5 
ного Совета СССР с кандидатом в я 
депутаты по этому округу —  се- 3 
кретарем ЦК КПСС Борисом Ни- § 
колаевичем Пономаревым.

Выступившие на встрече пред- 1 
ставители трудящихся выразили 3 
уверенность, что избиратели еди- | 
нодушно отдадут голоса за до- §  
стойного кандидата нерушимого Ё 
блока коммунистов и беспартий- я 
ных.

Тепло встреченный собравши- § 
мися, с речью выступил канди- 3 
дат в депутаты, секретарь ЦК 3 
КПСС Б. Н. Пономарев.

М А Л О  Н А М Е Ч Е Н О ,  
М А Л О  И С Д Е Л А Н О
Еще 22 мая в дневнике дежур-

3 ных агитаторов на агитнункте 
избирательного участка № 60

s  г. Томска появилась такая запись:
Делегация К П С С  I «На моем участке —  проспект

к  п  я 'Г ТЛ Л о  Т. з  имени Фрунзе N° 222, подъезд 
а  р  а  1 и  л  d  t  Ь  я четвертый— в списках голосова- 

j - j я ния проверились все избиратели.
В О З

в Р а Г  У  я Агитатор Довидович». 
июня. (ТАСС). Делега- | Эти строки— своеобразный от-

ЗА SO ТЫСЯЧ ТОНН 

Т_ОМС_К_0Й_ Н _ЕФ _ГИ

ЧП МОГЛО НЕ БЫТЬ

ПРАГА. 3
ция Коммунистической партии Со- Е чет в выполнении своего долга, 
ветского Союза, возглавляемая Гене- 3 К сожалению, таких записей в 
ральным секретарем ЦК КПСС Л. И. §  дневнике больше не сыщешь. Ча- 
Брежцевым, возвратилась вчера , в |,ще всего одни и те же стандарт- 
Прагу после однодневного визита в § ные выражения; «Никто не при- 
Братиславу, сообщает агентство ЧТК. я ходил». За ними подписи агитато- 
—  я ров тт. Жаркова, Толстых, Чебо-

я тарева и др. Правда, был день 
3 «пик», когда наплыв избирателей 
§  на агитпункт достиг трехсот че- 
Е ловек. Так было 26 мая, когда на 
3 агитпункте проводилась беседа о 
I  решениях XXIII партийного съез- 
1 аа-

Вчера в газете «Красное зна
мя» был опубликован критиче
ский материал, подготовленный 
членами контрольного поста. В 
нем рассказывалось о том, что 
из-за волокиты, проявленной на
чальником СУ-4 тов. Соболевым 
и управляющим трестом «Меги- 
онгазстрой» тов. Пикманом, 
срывается начало пробной экс
плуатации Соснннско-Советско- 
Медведевского месторождения.

Нераспорядительность и бла
годушие тов. Соболева дорого 
обошлись промыслу. Больше не
дели все ждали, когда доставят 
вакуум-аппарат для испытания 
днища резервуара. Аппарат так 
и не доставили. Представители 
управления уверили, что можно 
начинать облицовку резервуара 
без проверки днища.

Но чем же откачивать воду?

Насос, обещанный тов. Пикма
ном, нэ был доставлен.

На помощь нефтяникам при
шли члены экипажа теплохода 
«ОТА-852», руководимые капи
таном тов. Ресалу. Они закача
ли воду в резервуар насосами 
теплохода, н тут случилось то, 
чего могло не быть, если бы 
осуществлялся контроль за ка
чеством работ сварщиков, если 
бы своевременно проверили 
днищэ резервуара вакуум-аппа
ратом. Резервуар стал проте
кать в пяти местах.

Сейчас придется спускать во
ду и устранять эти щели. Необ
ходимо, чтобы СУ-4 немедлен
но прислало опытного техниче
ского специалиста для подго
товки резервуара.

А. АКСЕНОВА, 
инженер управления 

«Томскнефть».

Указом Президиума Верховного Совета СССР награждена ор
денами и медалями группа передовиков производства Томского 
ёавода резиновой обуви и резино-технических изделий.

На снимках (слева направо): Надежда Андреевна Воронова, 
бригадир сборщиков цеха №  6, награжденная орденом Ленина; 
Клавдия Александровна Калугина, мастер цеха формовой и не- 
формовОй техники, Елизавета Александровна Свистунова, 
бригадир сборщиков цеха №  6, Прасковья Федоровна Фролова, 
бригадир сборщиков цеха №  6, награжденные орденом Трудово
го Красного Знамени.

На полях области
2 июня колхоз «Рассвет» Ше- 

гарского района завершил сев 
зернобобовых культур, которыми 
занято 7900 гектаров.

Сейчас колхозники садят кар- | 
тофель. Полным ходом эта работа | 
ведется в Вознесенском отделе- 5 
нии, где при плане 35 гектаров к 5 
концу вчерашнего дня было 'по- |
сажено около 25 гектаров. Посад- i  т  т  ,  т л п и г т г п Т
ку картофеля начало также и Гу- | г 1 А  J ^ O r l L ^ J b P  1
севское отделение этого 
за.

Б. ПАВЛОВ.

Но такие мероприятия в агит-

П О А  Я

К0ЛХ0- S
С крыльца клуба в с. Ново- 

ильинке Колпашевского района 
видны черные квадраты обрабо- 

Трактористы колхоза «Заветы я танных полей. На днях, когда
Ленина» Кожевннковского рай- -.  5 солнце стало клониться к зака

ту, из клуба навстречу трактор
ному гулу хлынуло мощное пе
ние хора. К жителям села •—

она Семен Андреев и Василий я 
Цуреико засеяли за смену сцепа- § 
ми из трех сеялок по 52 гектара я 
при норме 33 гектара. Качество §  работникам отделения «Искра 
работы хорошее. Егор Толма- I  Ильича» Нарымской государст
вен из этого же колхоза посеял §  венной селекционной стан- 
за смену на тракторе «Беларусь»
30 гектаров, выполнив две нор
мы. И у него оценка качества ра
боты «хорошо».

В. КОРНЕЕВА.

дни — приехал коллектив 
художественной самодеятель
ности' Колпашевского До
ма культуры. Хор под апло
дисменты слушателей, пришед
ших прямо с полей, исполнил 
«Песню о Коммунистической 
партии» Холминова. а затем — 

_ а капелла — «Белеет парус 
П?°" 5 одинокий» Варламова в обра-

пункте проводятся редко. Из 36 
записей, оставленных в дневнике 
агитаторов, только семь свиде
тельствуют о состоявшихся встре
чах с избирателями. Это было, 
как правило, по юбилейным да
там и в дни демонстрации кино
фильмов.

Даже при кратком знакомстве 
с планом работы агитпункта видно, 
что агитколлектив партийной орга
низации объединения предприятий 
строительных материалов, обслу- 
ясивагощий этот избирательный 
участок, не проявил особой заботы 
о частых и интересных мероприя
тиях для избирателей. Достаточно 
сказать, что в первой декаде июня, 
когда перед днем выборов агита
ция должна получить самый высо
кий накал, в агитпункте заплани
ровано всего два мероприятия.

■— Поэтому, видимо, сейчас ред
ко встретишь у нас посетителей,— 
с сожалением говорит секретарь 
избирательной комиссии Надежда 
Ульяничева. —  В списках еще не 
проверилось около 150 человек.

Вместе с дежурным агитатором 
Катышевым она только что посети
ла  ̂несколько квартир избирате
лей, до сих пор не проверивших 
записи в избирательных списках.

■— П понимаете, везде слышали 
один и тот же ответ: извините, за
были, придем.

А ведь не забыли бы избирате
ли̂  проверить правильность запи
сей в списках, если бы все аги
таторы действовали по примеру 
т. Довидович ,и если бы агит
пункт жил большой, интересной 
жизнью.

С. СТЕПАНОВ.

У А Г И Т А Т О Р О В -  
«СТРАДНАЯ ПОРА»
Чем ближе день выборов в 

Верховный Совет СССР, тем боль
ше̂  заботы у членов участковых 
избирательных комиссий, агита
торов и коллективов художест
венной самодеятельности г. Кол- 
пашева и района. -

Каждую среду на избиратель
ном участке N° 10 проводятся 
массовые мероприятия. Избира
тели прослушали лекции по ма
териалам XXIII съезда КПСС. Ин
тересно прошла лекция «Рост ма
териального уровня жизни наро
да, развитие науки и культуры в 
пятилетке», которую прочитала 
заведующая учебной частью 
школы N° 4 А. Н. Банникова. С 
лекцией выступил также врач 
Ф. Ф. Ананьев. После нее был по
казан кинофильм «На ваш суд, 
товарищи». Довольны остались 
избиратели вечером «В мире 
чудес», подготовленным учащими
ся и преподавателем химии Е. А. 
Горох.

Активно готовятся к выбо
рам в Ново-Ильпнсксм сельском 
Совете. Недавно состоялось засе
дание избирательной комиссии, 
на котором составлен план про
ведения дня выборов, намечены 
мероприятия по культурному об
служиванию. Большую работу 
проводит доверенное лицо В. М. 
Епимахов. Он выступает перед 
избирателями, знакомит их с био
графиями кандидатов в депутаты 
Е. К. Лигачева, М. А. Лаврентье
ва.

На улицах поселков Колпа
шевского района —  яркие ло
зунги, призывающие в день вы
боров отдать голоса за кандидатов 
блока коммунистов и беспартий
ных.

Стоит появиться объявлению §  
об очередном занятии кинолекто- 3 
рия, как жители поселка Сугота I  
спешат в свой клуб. Эти занятия я 
полюбились населению. Большин- §  
ство мероприятий проводят учи- я  
теля, члены лекторской группы в 
Старокороткинской 8-летней шко- 1 
лы М. А. Юдаков, Л. В. Комогор- 1 
цева, Р. М. Свитич, А. П . Горшу- | 
нов. С большой ответственностью я 
относится к проведению массо- | 
вых мероприятий киномеханик § 
Н. Аношин. Недавно учащимися 5 
Старокороткинской школы был |  
поставлен для избирателей боль-» | 
шой концерт.

В Короткинском сельсовете | 
партийная организация провела в 
совещания с агитаторами в по- я  
селках Суготе, Коротким, Аб- § 
рамкиае. Сейчас в поселках чи- в 
таются лекции,. проводятся бесе- | 
ды по материалам XXIII съезда § 
КПСС, о международном положе- 1 
нии.

Жийет в рыбацком поселке Ё 
Тебенаке А. Й. Трифонов. Десят- § 
ки лет своей жизни он отдал § 
воспитанию подрастающего поко- § 
ленпя. Учитель А. И. Трифонов в 
—  депутат Иванкинского сельсо- в 
вета. Он постоянно. держит связь в 
с избирателями, проводит бесе- Ё 
ды, делает доклады. Сейчас в  
А. И. Трифонов ведет среди одно- § 
сельчан агитацию за кандидатов I  
в депутаты Верховного Совета в 
СССР Е. К. Лигачева и М. А. | 
Лаврентьева.

Избиратели Колпашевского из- в 
бирательншо округа Л? 3 3 0  го- § 
товягся к встрече со своими кан- в 
дидагами в депутаты Верховного в 
Совета СССР. 3

3. ДРОЗДОВА, 1
наш внештатный коррес- в
пондент, в

Свыше 100 гектаров кукурузы 5 
посеял кукурузовод колхоза име- я 
ни Кирова Аеиновского рай- § 
она А. Л. Данилин. Сев
должается. Вместе с помощником я „
В. Казадаевым А. Л. Данилин еже- Ё ботке Свешникова, «Зимнюю 
диевно засевает по 15 гектаров. я дорогу»

На плантации появились пер- | 
вые̂  всходы кукурузы. Как толь- в модеятельные 
ко будет завершен сев, А. Л. Да- 1 Сты, певцы, танцоры, 
нилин приступит к боронованию. = выборной программе 

А. Л. Данилин дал слово полу- | 
чить не менее 300 центнеров я 
зеленой массы с каждого гектара, я

Шебалина. Продемон
стрировали свое искусство ca

l l  КОРШУНОВ.

инструментали- 
В пред- 
поездок

самодеятельности — концерты 
в с. Новоселове, в поселках 
Колпашевского леспромхоза.

Б. РЕПИН.

В ПОДГОТОВКЕ К ВЫБОРАМ НЕТ МЕЛОЧЕЙ
КАРГАСОК. (По телефону).

Для нашего северного района, как 
и для других, нынешние выборы 
в Верховный Совет СССР будут 
проходить в несколько необычных 
условиях. Если раньше голосова
ние проходило зимой и в любой 
населенный пункт можно было 
попасть без труда, то теперь до
бираться до многих избиратель
ных участков придется главным 
образом по таежным речкам на 
катерах, теплоходах, полуглиссе
рах и водометах. На буровые по
летят вертолеты, и только в от
дельных случаях будет использо
ван самолет. Райисполком специ
альным решением определил ме
ры, обеспечивающие надежную 
связь с избирательными участка
ми.

Каждый участок, где это необ
ходимо, будет иметь в своем рас
поряжении теплоход, катер, во
домет— словом, один из этих видов 
транспорта для поддержания по
стоянной связи с населенными 
пунктами.

В нынешнюю избирательную 
кампанию на территории района 
образовано 11 новых избиратель
ных участков. Это сделано для 
того, чтобы приблизить участки 
к месту жительства избирателей. 
Раньше, например, жители посел
ка «Восток» голосовали в Соенов- 
ке, теперь же у них свой избира
тельный участок.

Сельские Советы позаботились 
о помещениях для избирательных 
участков. Большинство из них

будет расположено в школах и я 
сельских клубах, незначительная | 
часть —  в помещениях колхоз- я 
ных контор и сельских Советов. |

Райисполком провел семинар | 
председателей и секретарей уча- | 
стковых избирательных комиссий, I  
которые подробно ознакомлены с я 
техникой оформления выборных я 
документов и порядком голосова- я 
ния. Сейчас председатели участ- 3 
ковых избира1ельных комиссий я 
выехали на свои участки, чтобы Ё 
на месте непосредственно руково- Ё 
дить подготовкой к выборам.

А. Щ ЕПЕТКИНА, §  
секретарь Наргасонского я 
райисполкома. 1 я

aoDOODDooDOODaoDODDDO! Е ОобшбНПО Т А  С/ С  :шоооапаооооасэааапосш|Э |

«Луна-10» завершила программу 
н а у ч н ы х  и с с л е д о в а н и й

Советская автоматическая станция «Луна-10» — первый искус
ственный спутник Луны — успешно завершила программу научных 
исследований.

Со станцией было проведено 219 сеансов радиосвязи, во вре
мя которых получен большой объем научной информации и траек- 
горных измерений.

Последний сеанс был проведен 30 мая с. г. После этого, посколь
ку запас энергии бортовых источников тока был полностью израс
ходован, связь со станцией прекратилась.

За время активного существования станция совершила 460 вит
ков вокруг Луны, пролетев более семи миллионов километров.

В настоящее время ведется обработка полученных материалов.
Йшо!звв9вдвадюаавв1гвопоововапоавоввавовпвооиопвяпаваоввопооопввавваввоо1

ПЛЕНУМ ПРАВЛЕНИЯ 
В С Е С О ЮЗ Н О Г О  
ОБЩЕСТВА «ЗНАНИЕ»

МОСКВА, 2 июня. (Корр. ТАСС). 
Сегодня начал работу пленум прав
ления Всесоюзного общества «Зна
ние». На повестке дня —  итоги ра
боты XXIII съезда КПСС и задачи 
организаций Всесоюзного общества 
«Знание». С докладом выступил 
член-корреспондент Академии наук 
СССР В. П. Елютин,

*

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 4  нюня 1 9 6 6  года

Чем недовольны северяне
Зеленый глазок радиоприемни

ка моргнул и погас. Интересную 
передачу не удалось послушать. 
Неисправность, по всей вероятно
сти, пустяковая. Надо пригласить 
на дом мастера. Но на телефон
ный звонок из радиомастерской 
ответили, что такого рода заказы 
они не принимают.

Действительно, не так-то про
сто отремонтировать в Колпаше- 
ве радиоприемник. Мастерская 
ютится в помещении городского 
радиоузла. Рядом студия местно
го радиовещания. Когда там идет 
запись, в мастерской работу пре
кращают. Эта же студия служит 
местом для хранения принятых в 
ремонт приемников. Лежат они 
месяцами. В мастерской один ме
ханик. Он на твердом окладе и 
ему все равно, выполнит ли один 
или десять заказов.

Еще в конце прошлого года 
народные контролеры проверяли 
работу мастерской. Вскрыли 
непорядки в оформлении доку
ментов на заказы. Эти непорядки 
создают почву для всякого рода 
махинаций.

Народные контролеры не со
гласились и. с тем, что добрую 
часть помещения занял, под 
квартиру начальник городско
го узла связи тов. Калашников. 
А почему бы ему не переехать в 
коммунальную? На освободившей
ся площади можно разместить 
хорошую радиомастерскую. Необ
ходимо только в штате ее иметь 
не менее двух квалифицирован
ных работников.
• Или взять другой пример. В 
Колпашеве есть прокатный пункт. 
Но пользы от него никакой. Рас
положен пункт в мебельном ма

газине Л1 28, в дальнем углу 
колхозного рынка, и его не вся
кий найдет. Да и напрокат-то в 
нем можно взять лишь пылесос 
да столовую посуду. Словом, па
родия напрокат. Не случайно 
за квартал он дает 1— 2 рубля 
дохода.

Недавно народные контролеры 
проверили работу комбината бы
тового обслуживания и выявили 
массу упущений в обслуживании 
населения. Попробуйте, например, 
в Колпашеве отремонтировать 
холодильник. Мастера комбината 
за это не берутся. У них совер
шенно нет запасных частей. Если 
ремонт гарантийный —  холодиль
ник отправляют в Томск. А ре
монт мотоциклов, лодочных мото
ров? Заказы лежат по три-четы
ре месяца: нет запасных частей, 
нет станков, специального обо-

Болыпую помощь механизаторам оказывают народные контролеры 
совхоза «Корниловский». Каждая группа и пост на время сева разра
ботали себе конкретный план действий. Под постоянный контроль до
зорные взяли применение удобрений, качество сева, быт механизато-

Р°Н А  СНИМКЕ: народные контролеры совхоза «Корниловский» 
(слева направо): П. А. Иванов, Я. А . Лищух, И. И. Маляров уточня
ют объекты очередного рейда.

ф ото  В. Ефименко.

В областном комитете наоодного контполя

«3 О Д Ч И Е» 
витрин бр ак а
О качестве работ на строитель

ных плошэдках из года в год пишут 
газеты, не проходит почти ни одно
го заседания, совещания, собрания, 
на котором бы брак в работе том
ских строителей не был предметом 
разговора.

Посвятил этой теме свое очеред
ное заседание и областной комитет 
народного контроля. На этот раз 
держали ответ руководители строи
тельного управления jfs 11, управ
ления «Спецстрой» и домомонтаж
ного управления. Во время засе
дания на столе лежала большая 
пачка фотоснимков, иллюстрирую
щих качество строительства. Кто 
смотрел их, молча качал головой.

Вот по каменной стене зигзагом 
прошла трещина, у подъездов сдан
ного дома кучи строительного мусо
ра, море грязи и воды. На одном 
снимке рабочий отбойным молотком 
прорубает в стене отверстие для 
трубы (в свое время забыли это 
сделать) и т. д. и т. п*

Главный инженер СУ-11 т. Фе
доров в своем отчете на заседании 
комитета перечислил немало мер по 
повышению качества работ, которые 
обсуждались на заседании техниче
ского совета, бюро экономического 
анализа. Одним словом, по мнению 
главного инженера, в управлении 
инженерная мысль постоянно бодр
ствует. • Но, как свидетельству
ет действительность без __ прикрас, 
эта мысль витает в облаках и 
не спускается на землю, во всяком 
случае, на стройплощадках ее не 
чувствуется. Ведь в самом деле, на- 
кие нужны инженерные расчеты, 
научные выкладки, чтобы знать, что, 
когда возводят стены, кирпич кла
дут на раствор. Для любого школь
ника эю — истина. А на стройках 
многочисленны факты, когда вер
тикальные швы между кирпичами 
совсем не заполняются раствором. 
Размеры горизонтальных швов пре
вышают порой норму в 3— 4 раза. 
На объектах, как правило, нет про
ектов организации работ.. Отсюда и 
массовые переделки. Часто бывает 
так, что после кладки в стенах про
бивают отверстия для труб.

Фактов бракодельства на строй
ках перечислить можно было бы 
сколько угодно. Так, например, по 
вине управления «Спецстрой» были 
заужены на 10 сантиметров входы 
в подвал жилого дома кооператива 
«Маяк». ,

Большое количество брака допу
скается при укладке прогонов и на
стилов перекрытий, при производстве 
штукатурных, малярных и плотнич
ных работ. За прошлый год и январь 
этого года на устранение, брака в уп
равлении затрачено 2.754 рабочих 
дня. За эти работы начислено зар
платы более 16 тысяч рублей. Та
ким образом, бракоделам платят из 
государственного кармана. Особенно 
часто в казну лезут строители 
с участков, которыми руково
дят ’прорабы тт. Лядовский и Кисе
лев. Только на строительстве дет
ского сада ч жилого дома, которое 
вел т. Киселев,-переделки брака обо-

и н к

рудования.
Много других недостатков в 

работе. этого предприятия. Не 
всегда швейные изделия отвеча
ют техническим требованиям и 
фасонам. Только за прошлый год 
из-за плохого качества пошива 
от готовых вещей отказались 14 
человек.

Не решены в Колпашеве и мно
гие другие вопросы бытового об
служивания. Разве не сказали бы 
горожане спасибо, если бы работ
ники связи доставляли на, дом. 
почтовые посылки? Иногда к 
празднику такая форма практику
ется,- но это робкие попытки.

Не организованы в городе и 
заказная система приобретения 
товаров, доставка их на дом.

’ Все эти и другие вопросы бы
тового обслуживания трудящихся, 
конечно, волнуют нас, народных 
контролеров. Но плохо, что к, на
шему голосу мало еще прислу
шиваются.

При городском комитете народ
ного контроля у нас создан не
штатный отдел по торговле и бы
ту. Официально1 в нем числится 
7 человек. На самом же деле ра
ботают двое-трое. Но нештатный 
отдел не укрепляется.

В. АНИКИН, 
заведующий нештатным от
делом по торговле и быту 
Колпашевского городского 
комитета народного контро
ля.

П о
щлись государству в 1.770 рублей.

Это прямой убыток. А сколько 
государство теряет от того, что из- 
за переделок растягиваются сроки 
строительства! В прошлом году сред
няя продолжительность строитель
ства 80-квартирного дома в управ
лении составила 18 месяцев вместо 
8 по норме.

В управлении никуда не годится 
учет. Строго говоря, его вообще нет. 
Ведь если бы он был, то разве до
пустили бы массовые факты завыше
ния расценок, приписок в нарядах, 
в товаротранспортных накладных и 
в выполнении объемов работ? Прораб 
Киселев в прошлом году : и -пер
вом квартале нынешнего трижды 
делал большие приписки в товаро
транспортных накладных. Прораб 
Лядовский приписал в нарядах 
627 рублей.

Главная причина низкого каче
ства строительства состоит в том, 
что инженерные работники тр_еста 
«Томскстрой» и управлений сквозь 
розовые очки смотрят на действия 
бракоделов, а нередко их и покры
вают. Расходы по устранению брака 
тяжелым грузом ложатся на себе
стоимость работ, а виновные в бра
ке, как правило, не несут никакой 
ответственности.

Приходится удивляться, что и за
казчики, прежде всего работники 
окса горисполкома, равнодушно 
взирают, как строители безобраз
ничают на их объектах, И со
всем трудно объяснить позицию 
начальника инспекции госарх- 
стройконтроля , т. Тверлохлебова, 
который, являясь председателем го
сударственной комиссии, прини
мает недоделанные дома, Стран
но прозвучало заявление т. Твердо- 

:хлебова на заседании комитета о 
том, что с сегодняшнего дня ин
спекция не будет принимать негото
вые здания. Странно. Ведь еще 4 го
да назад правительство приняло по- 
стсновление, в котором категориче
ски запрещается принимать дома с 
недоделками. Долго же т. Твердо- 
хлебов набирался решительности 
выполнять это указание!

Комитет определил ряд мер, на
правленных на резкое улучшение ка
чества строительных работ. Указано 
на необходимость шире внедрять 
прогрессивные материалы и кон
струкции, передовые методы труда, 
пооперационный прием и сдачу вы
полненных работ. А главное, надо 
навести на строительных площад
ках порядок, воспитать У каждого 
рабочего чувство гордости за свой 
труд.

Комитет наказал виновных в бра
ке и приписках. На т. Киселева 
сделан начет в размере месячного 
оклада, на т. Лядовского —  в раз
мере полумесячного оклада. Глав
ному инженеру «Спецстроя» т. Пет- 
раковскому объявлен выговор. Ру
ководству ’ треста «Томскстрой» ре
комендовано решить вопрос о целе
сообразности использования т. Фе
дорова в должности главного инже
нера строительного управления 
дг8 11. С. ВИНТОРОВ.

д к о н т р о л ь — к а ж д о е  п о л е
Активное участие в подготовке к 

севу приняла почти четырехтысяч
ная армия народных контролеров 
колхозов, совхозов, объединений 
«Сельхозтехника», Народные конт
ролеры помогли навести порядок в 
хранении машин и семян, в ремонте 
техники, в обеспечении запасными 
частями и горюче-смазочными мате
риалами.

Большую заботу о подготовке к 
севу проявили дозорные совхоза 
«Колпашевский». На Моховской фер
ме плохо ремонтировали технику. 
Контролеры детально изучили при
чины плохой работы мастерских, а 
партком совхоза обсудил итоги их 
проверки на своем заседании. При
нятые меры позволили улучшить 
организацию труда в мастерской, 
были устранены недостатки в хране
нии машин, минеральных удобрений, 
в подработке семян.

С.большой ответственностью к вы- 
полнению общественного поручения 
относятся контролеры колхоза «Рос
сия», совхоза. «Коломинский » Ч а ян
ского района. Пни настойчиво дот 
биваются устранения недостатков.

Наиболее важные вопросы по ито
гам проверки рассматривались на за
седаниях комитетов народного конт

роля. Так, областной и Кожевников- 
ский районный комитеты вскрыли 
серьезные недостатков семеноводст
ве в колхозах Кожевниковского рай
она, где из года в год сокращались 
посевы сортовыми семенами. Специа
листы колхозов и районного управ
ления принимают меры к тому, что
бы в течение двух лет перейти на 
сплошные сортовые посевы пшени
цы, овса и других культур, что за
метно скажется на повышении уро
жайности. Группам народного конт
роля колхозов и совхозов необходимо 
взять под строгий контроль посев и 
выращивание яровых культур на се
менных участках, вовремя обеспе
чить за ними надлежащий агротех
нический уход.

Одной из важнейших задач, стоя
щих перед работниками сельского хо
зяйства, является высокопроизводи
тельное использование техники. По
этому районным комитетам и груп
пам народного контроля надо обра
тить особое внимание на использо
вание машин и механизмов.

рорьба за качество работ долж
на стать главной заботой в деятель
ности сельских групп народного кон
троля.

Хорошо организовали контроль за

качеством весенних полевых работ 
контролеры совхоза «Рыбаловский». 
Особую непримиримость к браку на 
севе и настойчивость в устранении 
замеченных недостатков проявляют 
контролеры Центральной и Губин- 
ской ферм. Здесь активисты народно
го ^контроля постоянно следят за 
работой каждого агрегата, каждой 
сеялки, проверяют качество обра

ботки почвы, заделки семян, соблю
дение нормы высева, внесение мине
ральных удобрений.

Заметный вклад в проведение ве
сеннего сева на высоком агротехни
ческом'уровне вносят дозорные сов
хоза «Шегарский», которые своевре
менно предупреждают недостатки в 
работе механизаторов.

Оправдала себя практика прошлых 
лет —  создание временных конт
рольных постов, на которые возлага
ются обязанности следить за качест
вом работ на конкретном участке, 
поле, принимать оперативные меры 
по устранению недостатков.

Задача народных контролеров —  
следить за выполнением объедине
ниями «Сельхозтехника» договор
ных обязательств по обслуживанию 
машинно-тракторного парка, за орга
низацией техуходов в тех хозяйст

вах, где уход за машинами проводит
ся своими силами.

В поле зрения народных контро
леров должны быть также организа
ция, учет и оплата труда. При всех 
трудностях в проведении полевых 
работ надо стремиться, чтобы работы 
выполнялись не любой ценой, а при 
бережном, экономном расходовании 
материальных и трудовых ресурсов. 
Для этого следует все лучшее, все пе
редовое быстрее внедрять во всех 
бригадах, хозяйствах.

Борьба за высокий урожай не 
ограничивается весенне-посевной 
кампанией. Народные контролеры 
обязаны держать под надзором уход 
за посевами, их подкормку, обеспе
чить контроль за полным и правиль
ным использованием минеральных 
удобрений, за осуществлением тех 
мероприятий, которые направлены 
на улучшение плодородия почвы, на 
более эффективное использование 
пашни, лугов и пастбищ.

Большие задачи возлагаются на 
активистов народного контроля в 
связи с приближающимся сенокосом 
и подготовкой к уборке урожая сель
скохозяйственных культур. Внима
ние комитетов, групп и постов на
родного контроля следует сосредо

точить на организации проверки ка
чества ремонта тракторов, комбай
нов, жаток, зерноочистительных и 
других уборочных машин.

Народные контролеры должны по
мочь хозяйствам в своевременной 
подготовке полевых станов и токов, 
в оснащении их соответствующими 
механизмами для подработки и суш
ки зерна, в обеспечении подъездных 
путей к токам и складам, в создании 
необходимых культурно-бытовых ус
ловий. Контролерам колхозов, совхо
зов, транспортных организаций не
обходимо тщательно разобраться с 
состоянием хранения и расходования 
нефтепродуктов, установить постоян
ный контроль за осуществлением ме
роприятий по их экономии, реши-’ 
тельно бороться с фактами бесхо
зяйственности и расточительства в 
этом деле.

Б этой большой и ответственной 
работе комитеты и группы народного 
контроля должны использовать весь 
накопленный опыт, чтобы обеспечить 
постоянный и действенный контроль 
на всех важнейших участках работы, 

В. СВИРИДОВ, 
заместитель председателя об
ластного комитета народного 
контроля.

Каждой жалобе— 
максимум внимания
Каргасокский районный коми

тет народного контроля прове
рил, как рассматриваются пись
ма и жалобы трудящихся в орга
низациях райцентра. Было уста
новлено, что в райрыболовпотреб- 
союзе, больнице, комбинате быто
вого обслуживания, конторе ком
мунальных предприятий порой 
безответственно относятся к заяв
лениям и жалобам трудящихся. 
Ответы на жалобы задерживают
ся, рассматриваются не в срок, 
иногда формально.

В принятом постановлении на-, 
мечены меры по устранению не
достатков.

А. ДЕВЯТОВ,
председатель комитета народ
ного контроля Каргасонского 
района.

ДЕЛОВОЕ СОДРУЖЕСТВО
.................... Народный контроль н газета ............. ■"■■■

Вопрос * повестке дня был 
сформулирован довольно-таки 
невыразительно, неброско: «О
ликвидации элементов бесхозяй
ственности в организации произ
водства в цехе № 5».

Ну что это в самом деле: «о
ликвидации элементов...»! Скуко
та, наверное, какая-то.

Но, удивительное дело, на засе
дание группы народного контроля 
манометрового завода люди шли, 
словно на общезаводское собра
ние. Шли мастера, рабочие, инже
неры, работники всех отделов и 
служб, руководители завода.

Все знали, что этому заседанию 
предшествовала длительная и

Вот так «хранится» 
кирпич на стройпло
щадках строительного 
управления №  11. Из 
вестно, что добротность 
дома зависит прежде 
всего от качества ма
териала. Нетрудно 

представить, какой по
лучится дом из такого 
кирпича.

Фото Г. Ткаченко,

Р Е К И  И 3 Б Е Н 3 И Н А

упорная борьба с бесхозяйствен
ностью, за введение в цехе стро
гого учета, за сохранность мате
риалов и готовой продукции, за 
устранение непроизводительных 
расходов, снижение брака.

Но они знали .и другое. Чтобы 
эта бесхозяйственность, к которой 
на заводе годами притерпелись, 
стала нетерпимой, нужно было 
встряхнуть равнодушных, развеять 
привычное, безоблачное спокой
ствие в цехе.

Такими «возмутителями спокой
ствия» стали группа народного 
контроля и заводская многоти
ражка «За коммунистический 
труд». .

Народные контролеры вскрыли 
факты бесхозяйственности, а га
зета предала их широкой глас
ности, создала вокруг этих фак
тов общественное мнение.

Бесхозяйственность в пятом це
хе ни для кого не являлась тай
ной, но когда в одном из «Лист
ков народного контроля» читатели 
газеты увидели сообщение- о том, 
что из-за отсутствия учета в цехе 
обнаружена недостача 30 тысяч 
узлов держателей, а корпусов —

73 тысячи штук, воз
мущению не было пре
дела.

Партийное бюро по
требовало от админист
рации завода призвать 

i . . . . . . .  к ответу руководителей
цеха и наладить учет не 
только в пятом, но и в 

других цехах.
Но ни группа народного конт

роля, ни газета не успокоились 
на этом. Сообщив о решении 
партбюро, газета уже в следую
щем номере под рубрикой «Фо- 
тообвинечие» дала снимок бес
форменной кучи деталей, била 
тревогу: «Немало узлов держате
лей из этой кучи уйдет в брак».

И потом не раз редакция воз
вращалась к решению парт
бюро. Через два месяца пос
ле его принятия газета заявляет: 
«А учета так и нет». В статье под 
таким заглавием заместитель 
председателя группы народного 
контроля т. Кузнецов, приводя 
новые факты бесхозяйственности 
в цехах, в том числе и в пятом, 
пишет: «Надо добиться, чтобы за 
каждый утраченный держатель 

или другую деталь виновный был 
бы дисциплинарно или мате
риально наказан». Вот это посто
янное обличение бесхозяйствен
ности в цехе и явилось причиной 
столь многолюдного заседания 
группы народного контроля.

Содружество группы народно
го контроля и заводской многоти

ражки дает такие результаты, ка
ких порознь они не смогли 
бы добиться.

Народные контролеры стали 
постоянными рабкорами. Однако, 
щедро предоставляя свои страни
цы контролерам и их активистам, 
газета не всегда сообщает о дей
ственности их выступлений. Ха
рактерной в этом отношении яв
ляется заметка маляра цеха N° 5 
Е. [Новиковой о ненормальной ра
боте электропечи. Она сообщала, 
что обращение к начальнику це
ха, руководителям завода, вплоть 
до директора, никаких результа
тов не дало. Письмо было опуб
ликовано 29 января. А дальше 
что? Неизвестно. Газета забыла об 
этом выступлении.

В газете ежемесячно публикует
ся «Листок народного контроля». 
В нем помещаются статьи, сигна
лы о неполадках на производстве, 
о бесхозяйственности. Это хоро
шо. Но важно чаще рассказывать 
об опыте работы народных конт
ролеров, о том, как они добива
ются, чтобы по обнаруженным 
недостаткам были приняты меры,

В борьбе с недостатками на про
изводстве, в воспитании у работ
ников завода коммунистического 
отношения к труду, социалистиче
ской собственности газете надо 
использовать все разнообразие 
жанров, шире пропагандировать 
опыт работы группы и постов на
родного контроля.

Говорят, что шоферы на вы
думку горазды. Действительно, 
среди них немало замечательных 
рационализаторов, пытливых ма
стеров, способных порой из ниче
го собрать мотор. Но вот в авто
хозяйстве № 5 оказались масте
ра иного склада. Они настолько 
«усовершенствовали» спидомет
ры, что показатели их находятся 
в полной зависимости от корыст
ных желаний водителей.

Некоторые шоферы настолько 
изобретательны, что могут «заме
нить» бензин водой. Чем же, как 
не такой «рационализацией», мож
но объяснить баснословную, эко
номию бензина, которую умудря

ются делать отдельные шоферы? 
За январь, например, машина во
дителя Мурсалимова при установ
ленном объеме работ должна бы
ла бы израсходовать 2.372 лит
ра бензина, а израсходовано лишь 
1.500 литров. «Экономия» соста
вила 872 литра. За это же вре
мя шофер Архипенко «сэконо
мил» 951 литр. Шофер Вар- 
варчук неоднократно* проделывал 
манипуляции со спидометром, на
кручивая нужный ему километ
раж. Грешен в этом и щофер 
Сериков,

Знают ли об этих махинациях 
руководители автохозяйства ***

начальник т. Войтковский и глав
ный инженер т. Горащук? Знают, 
но смотрят на это сквозь пальцы.

Несмотря на «экономию», ко
торую дарят хозяйству некоторые 
шоферы, бензин течет, рекой. - В 
прошлом году, например, перерас
ход горячего здесь составил бо
лее 60 тысяч литров.

Причина? Отсутствие элемен
тарного учета и контроля 'за- рас
ходованием горючего. Здесь не
внедрена лимитная система на

■ выдачу горючего, нет такого пра
вила; чтобы) после ' возвращения 
машины с линии .замеряли, оста- 
тоа бензина в баках. Еак расходу

ется горючее, как заполняются 
путевые. листы —  все это мало 
кого заботит в автохозяйстве.

Комитет народного контроля 
Ленинского района потребовал у 
тт. Войтковского и Горащука от
вета за халатное отношение к  го
сударственному добру. Им нечем 
было оправдываться. Члены ко
митета приняли к сведению заве
рения тт. Войтковского и Горащу
ка, что в течение месяца они на
ведут порядок. Решено через ме
сяц вернуться к этому вопросу.

Г. БАЯНОВ, 
председатель Ленинского 

районного комитета народно
го контроля,

Уважаемый человек на селе Екатерина Федотовна Фро
лова. Более пятнадцати лет работает она телятницей на 
Ягодной ферме колхоза имени Кирова Асиновского рай
она. Замечательная труженица является одним из маяков 
фермы.

Но не только своим самоотверженным трудом она за
воевала большой авторитет у  односельчан. Ее принципи
альность. нетерпимость к недостаткам, хозяйская рачи
тельность в любом деле хорошо известны колхозникам.

Именно за эти качества односельчане оказали доверие 
Екатерине Федотовне, избрав ее членом группы народного 
контроля. Е. Ф. Фролова с высоким сознанием долга от
носится к общественному поручению. Она строго следит за 
порядком на ферме, глубоко вникает в дела животново
дов

Н А СНИМКЕ: Е. Ф. Фролова.
ф ото В. Ефименко.

У к р а д е н н ы й  ч а с
С  некоторых пор в нашей семье нарушился обычный 

порядок воскресного дня. Раньше рано утром мы ходили 
в баню—-как правило, все они работали с  8  утра. Теперь 
расписание изменилось: бани открываются только в де
вять. Сейчас баня отнимает у нас куда больше времени, 
И так во многих семьях.

Почему руководители коммунальных предприятий ре
шили так изменить время работы бань? Кому это выгод
но? Куда проще в воскресный день на час раньше закрыть 
баню. Ведь руководителям известно, что к вечеру (особен-

ЯШ> “ “  ^Т 'Я Е В К О В С К И И .
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В Каргаске нас ждала хорошая 

Несть: 'третья мыльджинская сква
жина разразилась мощным газо
вым фонтаном. Все предполагав
шиеся прежде маршруты были от
ложены — скорее гуда, где бьет 
фонтан, где, к всеобщей радости, 
Васюганье (в который раз!) столь 
убедительно демонстрирует богат
ство своих недр.

В тот же день выдалась удачная 
оказия, и вот уже вертолет при
землил нас на площадке, метрах в 
100— 150 от фонтана.

Не знаю уж, какими словами 
описать это изумительное и неот
разимое зрелище. Это надо видеть 
самому, как море.

Можно часами стоять на скале, 
у  подножья которой разбивается 
морской прибой, и не проронить ни 
слова, хотя ощущения переполня
ют тебя. Мы стояли рядом с газо
вым фонтаном и тоже не обменя
лись ни единым словом, хотя, на
верное, каждый из нас думал свою 
думу, навеянную совершенно изу
мительным и каким-то непостижи
мым по эмоциональному воздейст
вию зрелищем. В Васюганской 
тайге ярко горел разноцветьем га
зовый факел, оглашая все окрест 
мощным гулом, таким, какого 
не энала эта земля, пока человек 
не проник в глубь ее недр. Навер
ное. когда-нибудь люди научатся 
управлять морем, его бесконечным 
движением. Стихии газа уже не су
ществует. Люди, дают ей выход и 
сами же управляют этими сказоч
ными силами.

Тут, пожалуй, самое время пе
рейти от эмоций к житейскому раз
говору.

«Дело» буровой № 3 начато 21 
октября 1964 года. Именно в этот 
день в папку, которая хранится в 
геологическом фонде Васюгая- 
ской экспедиции, был подшит 
первый документ, именуемый «Ак
том выдачи точки». Тогда геолог 
И, А. Иванов и его коллеги пока

зали буровикам точное место, где 
предстоит строить вышку и про
ходить скважину.

У третьей скважины, как, впро
чем, у каждой другой, была своя 
важная задача: уточнить восточ
ные границы Мыльджинского ме
сторождения. Забегая вперед, ска
жу, что, по мнению специалистов, 
газовый фонтан в этом районе по
зволяет думать, что первоначаль
ные контуры мыльджинской кла
довой, которые были определены

давать проходку любой ценой, за
бывая о качестве работ, о техно
логических режимах, о том, что 
управление всем процессом буре
ния скважины базируется на стро
гих экономических и инженерных 
расчетах.

Скважину № 3 бурили в декаб
ре, когда позарез нужны были мет
ры проходки... На глубине 400 
метров следовало остановиться, 
чтобы спустить кондуктор. О кон
дукторе вспомнили лишь тогда,

B. П. Антонов в тот день, когда 
мы встретились с ним, намеревал
ся вынести на обсуждение заседа
ния партийного бюро материалы 
народных контролеров, которые 
сигнализировали о технических не
поладках в транспортном цехе. В 
Среднем Васюгане находился за
ведующий отделом райкома КПСС
C. Ф. Капралов, который резонно 
заметил, что, пожалуй, эти вопро
сы прежде всего должны быть ре
шены руководителями экспедиции.

Более того, порой перед «все
сильным метром» отступает и 
партбюро. В конце февраля на 
партийном собрании возник вопрос 
о буровой № 51. Главный инженер 
экспедиции И. К. Высоцкий счи
тал возможным не проводить ее 
испытание, так как необходимо бы
ло скорее высвободить оборудова
ние для использования его на дру
гой буровой. В данном случае ло
гика главного инженера была та
кова: пятьдесят первая метров

1. И
Заметки о партийной работе

геофизиками, на востоке будут 
раздвинуты. Так что, с точки зре
ния оценки запасов газа, буровая 
№ 3 свою миссию более, чем вы
полнила. Васюганские геологи, 
возглавляемые делегатом XXIII 
съезда КПСС И. А. Ивановым, 
вновь показали, что они хорошо 
знают, где открывать газу выход 
на поверхность.

Спустя год ‘ с лишним в «деле» 
появился новый документ — акт 
о начале бурения, датированный 
19 декабря 1965 года. Быть мо
жет, случись это событие в сере
дине года, сейчас бы не пришлось 
нам говорить о теневых сторонах 
истории буровой № 3. Но дело бы
ло в декабре, когда закрываются 
промфинпланы, сводки, отчеты и 
нужен метраж проходки.

О, эти всесильные метры! Под 
них геологоразведчикам выдается 
все — капитальные вложения и 
трубы, горючее и премии. Так, соб
ственно, и должно быть. Именно 
высокие темпы проходческих ра
бот и их широкий размах обеспе
чивают эффективную разведку 
недр. Непозволительно лишь одно:

1 к'огдэ бур достиг 1.314 метров. В 
результате потеряли ствол, и при
шлось для исправления брака 
пройти лишнюю тысячу метров.

Потом еще одна небрежность. В 
спешке перед спуском колонны 

.не проверили трубы (их полагает
ся опрессовывать под давлением в 
200 атмосфер). Сейчас е ь ш с н и - 
лось, что одна из труб прохуди
лась, скважина негерметична. Сно
ва брак, снова аварийные работы, 
и пока еще * неизвестно, удастся 
ли сохранить скважину для того, 
чтобы провести большой комплекс 
исследований, который был заду
ман руководителями экспедиции 
совместно с саратовскими учены
ми. Быть может, будут упущены 
важные данные об уникальном, га
зоконденсатном месторождений, 
которое ставит Васюганье в ряд 
ценнейших кладовых не только 
топлива, но и химического сырья.

Таковы, так сказать, романтика 
и проза скважины № 3. И, увы, не 
только этой скважины.

Что думают об этом руководи
тели партийной организации экс
педиции?

Секретарь партбюро экспедиции

Как-то получилось, что этот част
ный случай послужил поводом для 
очень интересного разговора о сти
ле и методах работы парторгани
заций промышленных предприя
тий, о формах контроля за хозяй
ственной деятельностью и о мно
гом другом, что волнует сейчас 
партийных работников.

Да, С. Ф. Капралов был прав, 
когда говорил, что партийные ор
ганизации не должны подменять 
хозяйственных руководителей, по 
мелочам опекать их. На этот счет 
есть ясные и четкие указания 
XXIII съезда КПСС, сентябрьско
го Пленума ЦК. Но значит ли это, 
что история скважины № 3 долж
на была пройти мимо партийной 
организации экспедиции? Отнюдь 
нет. Ибо речь идет о том, как в 
коллективе заботятся о качестве 
геологоразведочных работ, о со
блюдении государственной и тех
нологической дисциплины, то есть 
о вопросах, политическое значение 
которых трудно переоценить. Ста
вить их надо остро, принципиаль
но, широко, чего, к сожалению, 
партбюро экспедиции не делает.

проходки уже не дает, а е испыта
нием можно и повременить, тем 
более что скважина не дала фон
тана.

Это было продолжением спора 
Высоцкого е геологами, для кото
рых получение отрицательных дан
ных по скважине столь же важно 
при оценке месторождения, сколь 
и газовый фонтан. Главный инже
нер, потеряв надежду «сладить» 
с геологами, апеллировал к пар
тийному собранию. Судьбу голосо
вания определил все тот же «все
сильный метр». В. П. Антонов, 
вскоре выехавший в командиров
ку в Новосибирск, привез с собой 
требование партийного собрания 
свернуть испытания пятьдесят пер
вой скважины, чему, естественно, 
руководители управления не вня
ли. Тем временем геологи продол
жали свои работы и успели во
время высвободить оборудование.

Подобная практика вмешатель
ства в специальные производствен
ные вопросы ничего, кроме вреда, 
принести не может. Голосованием, 
поверхностными решениями нельзя 
опрокинуть экономические и ин
женерные расчеты.

Все это убеждает, что партийное 
бюро еще недостаточно четко пред
ставляет себе круг проблем, кото
рые должны приковать к себе 
главное внимание коммунистов. 
Мы уже говорили о качестве гео
логоразведочных работ. Это — 
острый вопрос для экспедиции. 
Дело в том, что сложившаяся здесь 
система оплаты труда никак не 
стимулирует борьбу за качество. 
Скорее наоборот.

На этих днях бригада бурового 
мастера Л. Д. Садовика начала 
проходку скважины № 12. В отде
ле труда и заработной платы мне 
показали нормативную каргу — 
комплексный наряд на производ
ство всех видов работ на бурении. 
Логично было предположить, что 
окончательную оценку труда 
бригады произведут, когда окважи- 
на будет сдана под испытания, то 
есть через два месяца и три дня— 
на такой срок рассчитаны работы 
на этом объекте. Но, оказывается, 
премии полностью выплачиваются 
ежемесячно, хотя нередко бывает, 
что буровики сдают скважину под 
испытания с браком. Если и на сей 
раз такое случится, то премия не 
будет начислена всего за три дня 
работы — потеря невелика.

Попытка изменить такую прак
тику поощрений, превратить пре
мию в подлинный стимул встрети
ла сопротивление у некоторых бу
ровиков и не нашла поддержки у 
председателя разведкома коммуни
ста Н. П. Куюиина. Но партбюро и 
на сей раз ушло от острого, но со
вершенно безотлагательного и важ
ного вопроса — о качестве работ, 
о стимулировании труда, о соблю
дении государственных интересов.

Речь идет не об «урезании» за
работков рабочих (пусть заслу
женных премий будет больше!), а 
о наведении должного и справед
ливого порядка.

Если бы партийное бюро глубо
ко изучало положение дел на 
предприятии, го от его внимания 
не ускользнуло бы, что с марта 
в конторе экспедиции лежат ин

струкции о порядке премирования 
работников за экономию топлива и 
материалов, которые так и не 
применяю гея в коллективе. Не 
осталось бы незамеченным, что 
вопрос о переводе буровых и мон
тажных бригад на хозрасчет не 
продвинулся ни на йоту, хотя на 
сей счет есть немало решений пар
тийных собраний.

Разумеется, парторганизация во 
всех случаях должна использовать 
методы политического руководст
ва и политического влияния. В 
этом свете приобретает особое зна
чение .деятельность партийных 
групп, созданных в некоторых 
бригадах. Но, во-первых, партгруп
пы созданы далеко не во всех про
изводственных коллективах, а, 
во-вторьгх, партийное бюро не по
заботилось об их укрепления, не 
помогло коммунистам цехов и 
бригад сделать свою работу бое
вой, действенной.

В конце апреля на заседании 
бюро партгрупорги утвержда
лись... заочно. Семинар партгруп
оргов свелся к беседе «вообще». 
Все это привело к тому, что парт
группы пока еще слабо проявля
ют себя в коллективах. Более того, 
некоторые из них вообще уже не 
работаю] — в бригадах осталось 
менее трех коммунистов. Члены 
партии перемещаются с участка 
на участок без ведома партийного 
бюро.

...Скоро в тайге по берегам Ва* 
сюгаяа забьют новые газовые фон
таны. Вокруг будут стоять люди и, 
очарованные сказочным зрелищем, 
молча думать свою думу — свет
лую, добрую. Одни — о покоре
нии моря, другие — о вечном дви
жении, третьи — о будущем здеш
них мест. Обидно будет, если в 
эти минуты мелькнет в голове: 
«Хорош фонтан, да управились с 
ним неладно». Как на буровой 
№ 3, «дело» которой хранит в се
бе немало свидетельств досадных 
ошибок и упущений.

А .  БРУСКИН, 
наш спец. корр.

Средний Васюгая.

РЕШЕНИЯ МАЙСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС-В ЖИЗНЬ

ЗАТРАТЫ ОКУПЯТСЯ 
С Т О Р И Ц Е Й
Как-то я беседовал с работни

ками Могильномысовской фермы. 
В летнее время здесь содержится 
в среднем 1.200— 1.300 голов 
крупного рогатого скота. С го
речью говорили животноводы, что 
земли на ферме много, а пасти 
скот негде. Действительно, едешь 
здесь летом, а по обе, стороны от 
дороги далеко-далеко гуляют 
волнами заросли осоки, торчат 
мелкие кустарники. Вот где быть 
бы раздолью для скота, но пасти 
его здесь невозможно: пойма за
росла кочками, среди которых 
почти все лето стоит ржавая во
да да растет жесткая осока.

— Ведь если привести эти лу
га в культурный вид, тысячи гек
таров дешевых кормов получила 
бы ферма и отличные пастбища, 
—  сказал управляющий. —  Мы 
тогда в полтора-два раза смогли 
бы увеличить поголовье скота.

И такое положение не только 
на Могильномысовской ферме. 
Более тысячи гектаров так назы
ваемой «неудобицы» на другой, 
Чажемтовской ферме. Здесь два 
года назад сделали попытку ос
воить ее своими силами. Зимой 
пустили тракторы ДТ-54 с буль
дозерными лопатами. Они легко 
срезали кочки. За тракторами ос
тавались широкие полосы чистой 
земли. А кочки образовали гря
ды. Таким способом произвели 
работы на 102 гектарах лугов и 
6 гектарах выпасов. Но куда и 
как убрать срезанные кочки —■ 
так и не могли придумать. Проле
жали они до весны, а потом раз
лились паводковые воды и раз
несли их по этим же лугам. Труд 
оказался затраченным зря. И 
опять здесь растет осока, земля 
стала болотистой.

Нетрудно подсчитать, какую 
выгоду получит ферма, если при
вести земли в культурный вид. С 
площади в 1.100 гектаров даже 
при среднем урожае естественных 
трав можно получить дополни
тельно 13.200 центнеров сена. 
Такого количества вполне доста
точно, чтобы содержать весь зим
ний стойловый период около 700 
голов молодняка крупного рогато
го скота, увеличить поголовье 
по крайней мере в полтора раза.

Острую нужду в лугах и осо
бенно в выпасах испытывает 
Старокороткииская ферма. Меж

ду тем в пойме реки Ягодной ог
ромные площади заброшены толь

ко потому, что они заросли мел
ким кустарником и кочками. Та
кое же положение на Тискинской 
и ряде других ферм. «Неудоби- 
ца» стала настоящей преградой 
на пути дальнейшего развития 
животноводства в нашем' совхо
зе.

Всего в хозяйстве числится 
около 27 тысяч гектаров земли. 
Из этого количества под пашней 
занято немногим более 8 тысяч, 
под лугами —  13 тысяч гекта
ров. Часть земли под лесами, а 
остальное —  все та же «неудоби- 
ца». Это потерянное богатство, и 
его необходимо вериуть. Вот по
чему все работники нашего сов
хоза с удовлетворением встретили 
постановление майского Пленума 
ЦК КПСС. И мы вполне согласны 
с Генеральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым, кото
рый сказал: «Можно себе пред
ставить, какое огромное богатст
во мы поставим на службу, если 
приведем пастбища, луга и вы
пасы в культурное состояние». 
Вполне понятно, что в каждом 
хозяйстве появится возможность 
содержать значительно больше 

поголовья скота, поднять продук
тивность.

Если подсчитать, какие затра
ты потребуются для лугомели
оративных работ, и сопоставить с 
выгодой, которую получит совхоз 
от введения в эксплуатацию до
полнительных площадей лугов, 

пастбищ и выпасов, то станет яс
но, что мы не используем огром
ные резервы. Нам бы хотелось 
получить рекомендации от спе
циалистов, что можно сделать се
годня, используя имеющуюся , в 
хозяйстве технику.

Очень своевременно решил 
наболевший вопрос майский Пле
нум ЦК КПСС о том, что во всех 
районах страны необходимо осу
ществить меры по улучшению 
сенокосов и пастбищ. Мы увере
ны, буквально в ближайшие годы 
будут введены в эксплуатацию 
большие площади заброшенных 
земель. Это послужит дальнейше
му развитию производительных 
сил, укреплению экономики кол
хозов и совхозов, увеличению 
производства продуктов сель
ского хозяйства.

Г. ПОПОВ,
главный зоотехник совхоза -
«Чажемтовский» Колпашев- 

ского района.

Ж е л е з о б е т о н н а я  л е с о в о з н а я
„ Один ли Лрушм стремительно двигаются по широкой магистрали, выно

шенной железобетонными плитами, могучие М А З ы , везущие знаменитый 
сибирский лес. Шоферы при встрече приветственно машут друг Другу рука
ми: дескать, жми, браток, на такой дороге ни расстояния, ни дожди не 
страшны...

Это '— картинка недалекого будущего. Железобетонных лесовозных дорог 
в Верхнекетском районе нет, как нет их пока вообще в нашей области. Но к 
строительству первой такой дороги на днях уже приступила бригада У г- 
минского стройучастка стройуправления №  20 треста « Томлесстрой». Чле
ны бригады, руководимые опытным строителем А . Оголем, за первые восемь 
дней работы уложили в полотно будущей трассы, 880 бетонных плит. Это 
— 170 процентов против плановою задания.

Строители хорошо понимают, что будущий Асиновский лесопромышлен
ный комплекс требует хороших дорог для подачи леса. Вот почему они об
ращают особое внимание на качество работ- Дорога, которую строит брига
да Оголя, свяжет пока что поселки Степановку и Полуденовку. Отсюда она 
протянется больше чем на двадцать километров в район, где полуденовцы 
будут заготов гять лес. Грузооборот будущей железобетонной лесовозной 
дороги tm 600.000 кубометров древесины в год.

Д, ВИНОГРАДОВА,

З А Я В Л Е Н И Е
Советского комитета солидарности стран Азии и Африки 
по поводу новых провокаций США против Республики Куба

Советский комитет солидарно
сти стран Азии и Африки опубли
ковал заявление, в котором, выра
жая мнение миллионов советских 
.людей, гневно осуждает новые про
вокации агрессивных сил США, на
правленные против свободолюбиво
го народа Кубы, и со всей реши
тельностью требует их неаедленно- 
го'прекрашения.

Советский народ, подчеркивает
ся в заявлении, всегда был и будет

верным другом героической Кубы. 
Отстаивая завоевания революции, 

свое суверенное право на само
стоятельное развитие, кубинский 
народ знает, что рядом с ним сто
ят народы Советского Союза, дру
гих социалистических стран, свобо
долюбивые народы всего мира. 
Пусть знают американские импе
риалисты, что народ острова Сво
боды не одинок!

(ТАСС).

Мы с вами, вьетнамские братья!
По всей стране проходят митин 

ги солидарности с борющимся 
вьетнамским народом. Трудящиеся 
гневно осуждают агрессивные дей
ствия американских империалис
тов.

—  Мы восхищены отвагой и 
мужеством патриотов Вьетнама,— 

говорит электросварщик киевского 
завода «Красный экскаватор» 
А. П. Липлянский. — Честные лю
ди планеты твердо знают: вьетнам
ский народ, опираясь на солидар
ность и поддержку социалистиче
ских стран, добьется победы.

—  Зверства, чинимые во Вьет
наме американской военщиной,

воскрешают худшие времена гитле
ровского фашизма, ■— сказал то
карь Тбилисского электровозострои
тельного завода им. В. И. Ленина 
Г. Шотадзе.— Советские люди оказы
вали и будут оказывать всемерную 
помощь и поддержку своим вьет
намским братьям!

■—  Действия империалистов во 
Вьетнаме не могут остаться • без
наказанными, —  заявила сортиров
щица красильного цеха кишинев
ской трикотажной фирмы «Стяуа 
Рошие» А. А. Шевченко. •— Мир 
сурово судит сейчас агрессоров. 
Вьетнамский народ не поставить 

на колени! Он борется за свободу и

независимость страны, и он побе
дит!

Хлопкоробы узбекского колхоза 
имени Кирова заявляют, что за
рвавшаяся военщина из-за океана 
не сможет подавить мощную волну 
сопротивления в Юго-Восточной 
Азии. Вьетнамский народ твердо 
стоит на пути национального осво
бождения. На его стороне силы : ми
ра и прогресса.

В единогласно принятых резо
люциях участники митингов клей
мят позором агрессию США и тре
буют вывода американских войск 
из Вьетнама.

(ТАСС).
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СОЛИДАРНОСТЬ С НАРОДОМ КУБЫ
КАИР. В помещении 

постоянного секрета
риата Организации со
лидарности стран Азии 
и Африки в Каире со
стоялось чрезвычайное 
заседание секретариа
та, прошедшее под ло
зунгами: «Прекратить 
американскую агрес
сию против Кубы, про
тив народов Азии, Аф
рики и Латинской Аме
рики!», «Да здравству
ет солидарность с ку
бинским народом!»

На заседании от 
имени секретариата 
Организации с заявле
нием выступил ее ге
неральный секретарь 
Юсеф Сибаи. В заявле
нии решительно осуж
даются маневры импе
риалистов США про
тив Республики Куба 
и содержится призыв 
к прогрессивным си
лам всего мира заявить 
о солидарности с ге
роическим кубинским 
народом в его борьбе

против агрессивной по
литики империалистов 
США.

САН-ХОСЕ. Цен
тральный комитет пар
тии Народный аван
гард Коста-Рики выра
зил свою солидарность 
с кубинским народом 
перед лицом возмож
ной американской аг
рессии. В опубликован
ном заявлении ЦК под
черкивает, что Куба не 
одинока. На ее сторо
не — народы мира.

БОГОТА. Колумбий
ский национальный со
вет мира решительно 
протестует против аг
рессивных действий 
США в районе базы 
Гуантанамо, против 

непрекращающихся пи
ратских действий на 
побережье Кубы и при
зывает все демократи
ческие организации за
явить о солидарности 
со справедливым де
лом братского кубин
ского народа.

(ТАСС).

«СССР ВНОВЬ ПРОТЯГИВАЕТ КУБЕ РУКУ 
БРАТСКОЙ ПОМОЩИ»

Г А В А Н А , 3  июня. (Т А С С ). В эти дни, когда народ Кубы нахо
дится в состоянии боевой готовности перед лицом новых империали
стических провокации, главной темой печати, радио и телевидения 
являются сообщения о солидарности советскою народа с революци
онной Кубой. Под огромными заголовками кубинские газеты сообща
ют: « Советский Союз вновь протягивает Кубе руку братской помо
щи», «Решительное предупреждение СССР агрессорам вдохновляет 
нас на отпор империализму».

Вчера газета «Гранма» вышла е большой фотог рафией митинга ра
бочих Московского автозавода имени Лигачева, на котором была 
единодушно принта резолюция, требующая прекратить антикубин- 
ские провокации. Газета сообщает о выступлении в Хабаровске 
Председателя Президиума Верховною Совета СССР Н. В. Подгорно
го и выделяет его слова: «М ы  всецело на стороне Кубы и снова твер
до заявляем о неизменной поддержке ее героической борьбы».

К у б и н с к и е  
документы в ООН

НЬЮ-ЙОРК, 2 июня. (ТАСС). 
Представительство Кубы при ООН 
распространило здесь тексты от- 

’ ветных заявлений премьер-минист
ра Кубы Фиделя Кастро государ
ственному департаменту США и 
Пентагону. В обоих документах 
решительно отвергаются попытки 
американских властей свалить от
ветственность за недавние прово
кация против Кубы... на саму Ку
бу. В них также содержится пре
дупреждение, что Кубинский на
род даст достойный отпор агрес
сорам, если они осмелятся на
пасть на его родину.

Вьетнамские воины научились бороться с американской авиацией 
днем и ночью, в любую погоду. Они сбивают хваленые «F-105» н 
сверхскоростные «фантомы».

На снимке: у ракетчиков Вьетнамской народной армии.
(Фото ВИА— ТАСС).

Потери агрессоров растут
ХАНОЙ, 2 июня. (ТАСС). Бой

цы Армии освобождения Южного 
Вьетнама в боях в северной части 
провинции Куангнам с  1 апреля 
по 10 мая вывели из строя 2.335 
солдат противника, в том числе

1.988 американцев. В этот же пе
риод, по сообщению агентства 
ВИА, южновьетнамские патриоты 
сбили 12 и повредили 21 амери
канский самолет, захватили много 
огнестрельного оружия и боеприпа
сов.

Демонстрация буддистов в Сайгоне

З а с е д а н и е
б ю р о  М Д Ф Ж

БЕРЛИН. (ТАСС). Здесь откры
лось заседание бюро Международ
ной демократической федерации 
женщин под руководством пред
седателя МДФЖ Эжени Коттон. 
Среди вопросов, включенных в 
повестку дня заседания, — соли
дарность с вьетнамским народом, 
борющимся против американской 
агрессии- подготовка ко Всемирной 
конференции в защиту детей, со
зываемой по инициативе МДФЖ 
в октябре этого года в Стокгольме.

Ц Е Н Ы  Н А  П Р О Д О В О Л Ь С Т В И Е  Р А С Т У Т
ВАШИНГТОН, 2 июня. (ТАСС). 

Стоимость жизни в США по 
сравнению с прошлым годом зна
чительно выросла. Это видно из 
опубликованного вчера газетой 
«Вашингтон пост» обзора цен на 
продовольственные товары. Так, 
на мясо и мясные продукты цены 
выросли на 21,5 процента, на яй
ца, сыр и дичь — на 12,5 процен
та.

Рост стоимости жизни стал фак
тически постоянным явлением в 
США. По данным бюро трудовой 
статистики министерства труда, за 
последние восемь лет покупатель
ная способность доллара упала 

на 11 процентов. Многие амери-

Подземный ядерный взрыв в США
НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС), Подзем

ный взрыв ядерного устройства 
был произведен 2 июня на испыта
тельном полигоне в. штате Невада,

Об этом сообщила комиссия по 
атомной энергии СШ А.

Это 23-е американское подзем
ное ядерное испытание с начала 
нынешнего года*

канские экономисты признают, что 
вызванная войной во Вьетнаме ин
фляция и рост цен бьют по карма
ну простых американцев.

Председатель экономического 
совета консультантов при прези
денте Экнли признал недавно, что, 
хотя за последние годы продолжи
тельность рабочего дня в среднем 
увеличилась, заработная плата ра
бочих сохранилась на прежнем 
уровне.

В то же время, как пишет газе
та «Крисчен сайенс монитор», за 
последние четыре года «прибыли 
корпораций возросли на 88 про
центов».

ЛОНДОН, 2 июня. (ТАСС). Вче
ра вечером по улицам Сайгона 
прошла новая многотысячная де
монстрация буддистов, протестую
щих против поддержки Соединен
ными Штатами военной хунты ге

нерала Ки. Демонстранты подожг* 
ли чучело президента Джонсона и 
побросали в огонь портреты южно
вьетнамских правителей, сообщает 
корреспондент агентства Рейтер.

Войска Нгуен Као Ки вошли в Гуэ
НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Крупные 

подразделения войск, верных юж
новьетнамской военной хунте, во
шли сегодня в город Гуэ— оплот 
буддистов, поднявших мятеж про
тив прагвительства Нгуен Као Ки.

Как сообщает корреспондент 
агентства АП из Сайгона, эти под

разделения заняли радиостанцию 
и все важные в стратегическом от
ношении пункты в городе.. Войска 
Ки получили возможность занять 
Гуэ после того, как вчера его по
кинули воинские части 1-й диви
зии, поддерживающей буддистов.

П р и г о в о р  п р и в е д е н  в  и с п о л н е н и е

ЛОНДОН, 2 июня. (ТАСС). Се
годня в Леопольдвиле приведен в 
исполнение смертный приговор че
тырем бывшим министрам Конго,

П О Х О Р О Н Ы  В  С А Й Г О Н Е

НЬЮ-ЙОРК, 2 ИЮНЯ. (ТАСС). 
В Сайгоне состоялись сегодня по
хороны двух женщин, которые на 
днях сожгли себя заживо в знак 
протеста против южновьетнамской 
военной хунты. В похорошей про
цессии, прощедшей по улицам го

рода, участвовало около 5.000 
буддистов.

Как сообщает корреспондент 
агентства ЮПИ из Сайгона, по 
пути шествия буддисты срывали 
плакаты, призывающие не участ
вовать «демонстрациях,

вынесенный военным трибуналом 
и утвержденный президентом Мо- 
буту. Об этом сообщает коррес
пондент агентства Рейтер из Лео
польдвиля.

В девять часов утра по лео
польдвильскому времени в при
сутствии 80-тысячной толпы пове
шены Эварист Кимба, Жером Ана- 
ни, Александр Малаиба и Эмману
эль Бамба. Все четверо были при
знаны виновными в подготовке ан
типравительственного заговора.;

*
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С БЛАГОСЛОВЕНИЯ РАВНОДУШНЫХ
В 10 часов вечера в Ленин: 

ском райотделе милиции раздал
ся звонок. Гражданин Н. сооб
щил, что кто-то проник в контору 
одного из учреждений в переулке 
Макушина. Выехавшая на место 
оперативная группа установила, 
что там действительно побывал 
преступник, взломал сейф и по
хитил значительную сумму денег.

Сообщение Н. помогло вовремя 
приступить к расследованию хи
щения, а затем задержать пре
ступника.

На памяти работников прокура
туры много других примеров, ког
да благодаря помощи советских 
людей были раскрыты запутан
ные кражи, а преступники разоб
лачены и осуждены.

Однако наряду с этим мы не
редко еще сталкиваемся с факта
ми, прямо противоположными наз
ванному, такими, когда жули
ки и рвачи используют малейшую 
возможность для преступных ма
хинаций: беспечность окружаю
щих, слабый контроль админи
страции за сохранностью ценно
стей, халатность ревизора. .

Так, несколько лет тому назад 
в медицинские учреждения Том
ска пробралась на должность бух
галтера некто Ясникова, до этого 
несколько раз судимая за зло
употребление служебным положе
нием и подделку документов. Сле
по доверяя Ясниковой, руководи
тели горздравотдела отдали ей 
«на откуп» учет денег и ценно
стей. Получилось, как в извест
ной присказке: поручили козлу 
охранять капусту. Ясникова, вос
пользовавшись доверием, взялась 
за старое: фабриковала фиктив
ные документы на выдачу зарпла
ты и присваивала деньги. По ме
ре того как расширялось поле ее 
деятельности, доверие к ней рос
ло: Ясникова была повышена в 
должности и назначена бухгалте
ром горздравотдела, где ее 
преступные махинации приобрели 
особенно широкий размах. Всего 
Ясникова присвоила 6.178 руб
лей. Она осуждена. Но ведь боль
шая доля вины ложится на руко
водителей горздравотдела, с чьей

Начальник автохозяйства Mb 4 
т. Шахматов принял на работу 
бухгалтером некую Коробейникову. 
Контролировать ее счел неудоб
ным, но зато систематически под
писывал чистые бланки банков
ских чеков. Коробейникова сколо
тила преступную группу, в кото
рую вовлекла кассира. В короткий 
срок преступники присвоили более 
10 тысяч рублей.

Дело Коробейниковой выявило 
еще одно серьезнейшее упущение 
в контрольной работе: облавто-
управление (начальник В. А. Ве
рещак) четыре раЗа ревизовало 

автохозяйство № 4, но преступная 
деятельность Коробейниковой не 
была своевременно разоблачена, 
так как ревизоры Романов, Дья
ков и Забудько пьянствовали с 
нею. Подобные «ревизоры»1, ра
зумеется, не способны повести 
непримиримую борьбу с хище
ниями государственного имуще
ства. Поэтому необходим самый 
тщательный отбор работников на 
ревизионную работу, надо повсе
дневно воспитывать их в духе не
терпимости к любым нарушениям 
законности.

На некоторых промышленных 
предприятиях не создаются необ
ходимые условия для хранения 
ценностей, что также порождает 
условия для разбазаривания го
сударственного имущества.

На Томском гормолзаводе (ди
ректор тов. Горбунов) длительное 
время металлические ящики и мо
лочная посуда хранились не на 
складе, а под открытым небом. 
Причем все это фактически ни
кем не охранялось. В результате 
исчезло 1.215 ящиков и 103 ты
сячи 300 бутылок. Ущерб огро
мен —- более 16 тысяч рублей.

Отдельные руководители хо
зяйств становятся , пособниками 
расхитителей. Это бывает обычно, 
когда ими или с их ведома при
обретаются дефицитные материа
лы у частных лиц. Причем в 
большинстве случаев — похищен
ные.

Бывший председатель колхоза 
имени XXII съезда КПСС Кожев- 
никовского района А. М. Абдулов 
подобным образом «доставал» ав- 
торезину для грузовых автома

шин и другие дефицитные запас
ные части. Некоторые с завистью 
похлопывали Абдулова по- плечу, 
хваля за расторопность. И никто 
не захотел по-настоящему разоб
раться и выяснить, где же этот 
ловкач умудряется покупать дефи
цитные материалы. А разобраться 
надо было.

Органы прокуратуры установи
ли, что Абдулов покупал для кол
хоза авторезину и т. д. у своего 
однофамильца, работавшего экс
педитором АТХ-8. Последний си
стематически похищал все это. 
Преступник осужден. Но совер
шенно ясно, что если бы он не 
нашел «рынка сбыта», то не смог 
бы нанести государству столь 
большой ущерб.

В торговых организациях, под
чиненных областному управлению 
торговли, и в потребкооперации 
суммы хищений и недостач в 
прошлом году значительно воз
росли. Например, в столовой 
№ 20 Томского треста столовых 
заведующая складом Заводчико
ва с помощью бухгалтера Ильи
ной присвоила 31 тысячу рублей, 
а заведующий складом столовой 
Mb 32 Степанов и бухгалтер Тер
нер — 22 тысячи. Кассир Марке- 
ловского сельпо Шегарского рай
потребсоюза Кондратьева и бух
галтер Борматова в течение года 
похитили 25 тысяч рублей.

Это стало возможным только в 
результате безответственности за 
сохранность государственного и 
общественного имущества, равно
душия к нарушениям законов об 
охране народного добра.

В Бакчарском райпотребсоюзе 
(председатель т. Лучшев) укрыты 
от учета 8 хищений на 4 тысячи 
рублей. Райпотребсоюз знал о них, 
но его правление не исправило от
четность и не передало материа
лов на растратчиков в следствен
ные органы. Не случайно из 21 
растратчика был привлечен к от
ветственности лишь один.

Безусловно, такая позиция 
правлений сельпо и райпотребсою
за только поощряет растратчиков.

Значительный ущерб государ
ству наносится «безобидными», на 
первый взгляд, хищениями. Возь
мем, к примеру, недозволенные уп
ражнения с электрическими счет-

легкой руки Ясникова допущена к 
ответственной работе.
iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiniimniiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiifiiiiiiiiiiiiiifiiiiiiiiiiiiiiiiiiifiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiit

чинами. М. Г. Постников, прожи
вающий в одном из домов треста 
«Томскстрой», «замедлил» оборот 
диска на 28 рублей 78 копеек. У 
него нашлись «товарищи»: М. Г. 
Коробкин, П. М. Сайкенко и не
которые другие.

За последнее время вскрыто 
массовое расхищение электриче
ской энергии в жилых массивах 
промышленных предприятий и ор
ганизаций. например, в домах 
треста «Томскстрой», в жилом 
массиве заводов подшипникового, 
режущих инструментов и других. 
Только на двадцати наиболее 
крупных предприятиях Томска в 
прошлом году и в первом квар
тале этого ' расхитители электро
энергии украли у государства бо
лее 100 тысяч рублей.

Нередко у заправочных стан
ций водители машин ' продают, а 
то и просто отдают знакомым та
лоны на бензин. На первый взгляд, 
не такое уж это страшное дело. 
Но если глубоко разобраться, то... 
Впрочем, обратимся к фактам.

В прошлом году областное ав- 
тоуправленне перерасходовало 
1 миллион 162 тысячи литров го
рючего стоимостью в 70 тысяч 
рублей. Разумеется, не весь этот 
бензин продан шоферами в виде 
талонов, но значительная часть— 
безусловно.

Некоторые руководители неред
ко оправдываются: «Да, мы тут 
допустили недоработку, причини
ли государству убытки, но ведь 
себе-го не взяли ничего». Они, ви
димо, полагают, что большой 
вред, причиненный государству 
бесхозяйственностью и, в частно
сти, порчей ценностей, — это 
меньшее зло, чем ущерб, нанесен
ный хищением. Плохо и то и дру
гое. В обоих случаях ущерб нано
сится нашему государству, нашему 
обществу.

Когда едешь в колхоз «Си
бирь» Чаияского района, то неда
леко от центральной усадьбы кол
хоза видишь на необозримом про
странстве штабеля сгнившей, не
когда добротной деловой березы. 
В просторной колхозной конторе 
местные старожилы охотно рас
сказывают, что эта береза — не 
то 5, не то 7 тысяч кубометров — 
заготовлена несколько лет назад,

да так и оставлена гнить на бере 
ту таежной «речушки.;

Руководящие товарищи из Ча- 
и некого леспромхоза комбината 
«Томлес» подтверждают, что 
6.558 кубометров березы действи
тельно было заготовлено, но ее 
не смогли вывезти, и она испор
тилась.

В данном случае никто не взял 
себе ни полена дров, но своей 
бесхозяйственностью люди сгуби
ли бесценное, народное добро. 
Разве государству от этого лег
че?

Об удивительной бесхозяйствен
ности и беззаботном отношении к 
сохранности государственного 
имущества говорит и такой слу
чай. На Томском химфармзаводе 
(директор Т. А. Рудова) перед на
чалом работы одна из смен не 
проверила состояние сосудов и 
положение кранов в цехе. И вот 
в канализацию слито 1.020 литров 
спирта, испорчено 488 килограм
мов ценного лекарственного сырья.

Если свести воедино все убытки, 
порожденные безответственностью 
или равнодушием только за ми
нувший год, то окажется, что мы 
недосчитались новых жилых квар
талов, не , реконструировали и не 
автоматизировали отдельные уча
стки производства.

Иждивенческое отношение к го
сударственному добру по принци
пу: «А , это ведь не мое, не из мое
го кармана»— преступно и нетер
пимо. Ведь добро-то наше, общее. 
Посягательство на него — это по
сягательство на общее и личное 
счастье, благосостояние каждого 
из нас. И мы не можем позволить 
себе дорогое удовольствие быть 
добренькими и небрежными к рва
чам и их пособникам.

Наказание, уголовная репрес
сия и другие меры принуждения, 
какими бы суровыми они ни бы
ли, сами по себе не решат пробле
мы. Коллективное осуждение, 
постоянный контроль, хозяйская 
рачительность и бережливость, 
чувство личной .ответственности 
за государственное добро — вот 
что может сделать закон дей
ственным я всеобъемлющим.

Г. РЫБАЛЬЧЕНКО, 
прокурор Томской области.
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В О К Р Е С Т Н О С Т Я Х  г. Т О М С К А
Фотоэтюд В. Рыбалова.

Сообщение Академии наук СССР G завершении программы научных исследований 
с помощью первого искусственного спутника Луны

Программа научных исследований 
с помощью автоматической научной 
станции «Луна-10» — первого в мире 
искуЬственного спутника Луны — ус
пешно завершена.

За время полета станции по око
лолунной орбите получейо девять 
спектров гамма-излучения лунной по
верхности и десять магнитографиче
ских разрезов окололунного про- 
странстза в диапазоне высот 352— 
1.016 километров.

За этот период проведено 74 се
анса траэкторных измерений, 17 дли
тельных сеансов с измерениями ра
диационных условий, свойств около
лунной плазмы, плотности микроМе- 
теорного вещества, теплового излу
чения Луны и гри сеанса с измере
ниями рентгеновского флюоресцент
ного излучения лунной поверхности. 
Траектсрные измерения используют
ся для анализа эволюции орбиты 
станции «Луна-10» и оценки аномалий 
гравитационного поля Луны,

Осуществлено также большое чис
ло кратковременных сеансов конт
рольных научных измерений и один 
сеанс радиозахода за Луну.

Ряд сеансов был приурочен к про
хождению Луной особо интересных 
районов орбиты, в частности, райо
нов полнолуния и новолуния, а так
же районов квадратур.

Обработка полученных данных 
продолжается, но, как сообщалось в 
печати и на пресс-конференции 16 
апреля 1966 года, в настоящее время 
уже могут быть сделаны следую
щие предварительные выводы:

— магнитное поле в окололунном 
пространстве является весьма сла
бым, и напряженность его в различ
ные дни колеблется в пределах от 
17 до 35 гамм;

— гамма-спектры лунной поверхно
сти по своему характеру близки к 
гамма-спектрам базальтовых пород;

— пространственная плотность 
микрометеоритов в окололунном 
пространстве выше, чем в межпла

нетном пространстве;
— в окрестности Луны наблюдает

ся повышенная интенсивность пото
ков частиц низкой энергии, в част
ности электронов;

— аномалии гравитационного поля 
Луны невелики.

После обработки результаты ис
следований будут опубликованы в 
научных журналах.

Поскольку по завершении про
граммы научных исследований в 
бортовых источниках тока оставался 
еще некоторый запас электроэнер
гии, со станцией были проведены до- 
полнитель loie сеансы связи, во вре
мя которых получены данные траек- 
торных измерений, а также инфор
мация о работе бортовых систем.

30 мая с. г, запас электроэнергии 
был полностью израсходован, и связь 
со спутником Луны прекратилась.

Всего со спутником Луны было 
проведено 219 сеансов радиосвязи.

К моменту окончания активного 
существования спутник совершил 460

Витков вокруг Луны, пролетев более 
семи миллионов километров,

По данным телеметрии, в течение 
всего активного полета спутника бор
товые сис-емы и 1 аппаратура функ
ционировали нормально, Давление 
и температура в приборном отсеке 
находились в заданных пределах и 
составляли соответственно 850—860 
миллиметров ртутного столба и 
21—23 градусов Цельсия.

30 мая с. г. параметры орбиты ис
кусственною спутника Луны состав
ляли:

— минимальное удаление от по
верхности Луны (в периселении) — 
378,7 километра;

— максимальное удаление от по
верхности Луны (в апоселении) 
985,3 километра;

v - период обращения спутника во
круг Лунь, — 2 часа 58 минут 3 се
кунды;

— угол наклонения орбиты спут
ника к плоскости лунного экватора 
72 градуса 2 минуты.

Спутник будет обращаться по се
леноцентрической орбите в течение 
нескольких лет.

За период активного существова
ния с борте 1 спутника семь раз пере
давалась мелодия партийного гимна 
«Интернационал»:

— в день выхода спутника на око
лолунную орбиту;

— в день завершения работы XXIII 
съезда Коммунистической партии Со
ветскою Союза;

— а День космонавтики;
— в ознаменование 96-й годовщи

ны со дня рождения Владимира Иль
ича Ленин-;

— Первого мая;
— в Декь победы;
— в день открытия XV съезда Ле

нинского комсомола.
Уникальные исследования, прове

денные с помощью первого искусст
венного спутника Луны, — важный 
вклад в мировую науку. Они позво
лят значительно расширить знания о 
Луне и окололунном пространстве.

Ф у т б о л  

Тур десятый
В четверг, когда завершился де

сятый тур чемпионата страны по 
футболу, киевские динамовцы и 
московские спартаковцы, сыграв
шие накануне, могли быть абсо
лютно спокойны. Ни одна из ко
манд не имела возможности до
гнать ни украинцев, занимающих 
первое место с 18 очками, ни фут
болистов столицы, идущих следом,
— 15. А гот ростовские армейцы 
беспокоились за свое третье место 
(13 очков) в турнирной таблице 
которое они заняли в среду благо
даря победе над московскими тор
педовцами. Их мог обойти бакин
ский «Нефтяник» (12) и настичь
— ереванский «Арарат» (догнать 
ростовчан теоретически имел шан
сы и ташкентский «Пахтакор», но 
эта команда была свободна в ны
нешнем туре).

Опасения ростовских армейцев 
оказались напрасными. «Нефтя
ник» потерпел второе подряд пора
жение, теперь в Алма-Ате, от 
«Кайрата»— 0:1, а «Арарат» усту
пил в Москве «Локомотиву» — 0:2. 
Любопытно, что оба мяча забил 
Михаил Гершкович, выступавший 
в составе юношеской сборной 
СССР —- победительницы турнира 
УЕФА.

Вничью —- 1:1 сыграли в столи
це Грузии динамовцы Минска и 
Тбилиси.

Другая, грузинская команда — 
«Торпедо» (Кутаиси) после трех 
подряд поражений одержала побе
ду у себя дома над куйбышевски
ми «Крыльями Советов» — 2:0.

Донецкий «Ш ахтер», встречав
шийся с командой ЦСКА, не оп
равдал надежд земляков, проиграв 
на своем поле со счетом 0:1.

Редкий по красоте гол забил 
футболист ленинградского «Зени
та» Бурчалкин в ворота армейцев 
Одессы, уступивших хозяевам — 
спортсменам города на Неве со 
счетом 0:2. Второй мяч провел 
Варламов.

Одесский «Черноморец» свел 
вничью встречу с гостями — мо
сковскими динамовцами. Счет 
оказался самым крупным в этот 
яень .— 3:3,

(ТАСС).

С м е р т ь  о т с т у п и л а

РЕ Ш И ТЕ Л Ь Н А Я  М Е Р А  П РОТИВ  
«К О З Л О В ».

Рис. А. Завьялова.

Все, что происходило 
с ним все годы, гиссти- 
летний Саша Хоменко 

еще понять не мог. Знал 
одно: ему всегда строго 
запрещалось бегать, иг
рать, быстро ходить. Да
же спал он сидя.

Сашу доставили в Ки
евский научно-исследова
тельский институт ту
беркулеза и грудной хи
рургии, в отделение, ко
торым руководит профес
сор Л. Н. Сидоренко.

Врачи определили: у  ре
бенка — тяжелая форма 
врожденного порока 

сердца. Требовалась сроч
ная операция. Но выдер
жит ли детское сердце 
сейчас? Утомленное
борьбой и болезнью, оно 
могло остановиться каж
дую  минуту. И все-таки 
Лена Николаевна реши
лась...

Операция прошла 
удачно. Однако черев 
несколько часов возник

ло осложнение, которого 
так опасались врачи. 
Увеличилось свертыва
ние крови, нарушилось 
мозговое кровообраще
ние.

На помощь пришли 
лучшие медицинские си
лы республики. Глав
ный анестезиолог Украи
ны профессор А . И. 
Трещинский и профессор 
Л. П. Чепкий решили 
применить крайнее сред
ство—гипотермию, глу

бокое охлаждение всего 
организма мальчика. В 
течение четырех суток 
ребенок находился в та
ком состоянии. И на 
пятые сутки появились, 
наконец, первые призна
ки активности мозга.

Сейчас, спустя не
сколько месяцев, его мать, 
делясь своим счастьем, 
пишет: «Вчера Саша
впервые «а все годы иг
рал е ребятами в мяч...»

Киев. (Корр. Т А С С ).

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

В  М Е С Я Ц Е  И Ю Н Е . . .

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ т е а т р

4 и ю н я  —  «П осле  д в е н а д ц а ти » .
Н а ч а л о  с п е к т а к л я — в  19 час. 30 мин

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  зал  — « П и с ьм о  Р оса-
л и и »  — 9-30, 11-10, 13. 14-50,
16-40, 18-30, 20 20, 22-10.
М а л ы й  зал — « Д е р е в я н н ы е  чет-
ми» — 9  20. 11-05, 12-50. 14-35,
16- 25, 18-15, 20-05, 21-55. Ф и л ь м  
для  в з р о с л ы х .
Зал н и н о х р о н и и и  — «С ердце не 
за б ы ва е т» , «С д у м о й  о  тебе, Р о

д и н а !» , « М а л ь ч и ш ке  14 лет»  — 
9-30, 11-35, 13-40, 15-45, 18-50,
20-55. « Р е с та в р а ц и я  П е тр о п а в л о в 
с к о й  н р е п о с т и » , « Х у д о ж н и к  
Н. Я р о ш е ч н о » , « Б а л е р и н а  Б иби - 
са ра  Б е й ш ен ал и е ва » , «Дар а м е 
р и к а н с к о г о  х у д о ж н и к а »  —  10-35, 
12-40. 14-45, 16-50, 19-55, 22. «М е
д и ц и н с к а я  п о м о щ ь  п о с тр а д а в ш и м  
о т  о ч а га  я д е р н о го  п о р а ж е н и я » , 
«Е сли  в д р у г  на д  з е м л е й .. .» —
17- 50.

— Есть такая украинская пес
ня: «В мисяце июне выпала по
роша...» Знаете? Так вот, такая 
опасность томичам не угрожает. 
Хотя иногда север все-таки дает 
о себе знать...

Так начала свое интервью на
шей газете начальник бюро по
годы * Западно-Сибирского управ
ления гидрометслужбы Мария 
Григорьевна Петрова. Мы попро
сили ее рассказать, чем порадует 
жителей нашей области первый 
летний месяц этого года.

— Рост среднесуточных тем
ператур в рюяе, — продолжала 
рассказывать Мария Григорьевна,
— несколько замедлится по срав
нению с маем. Они вырастут за 
месяц на шесть— восемь градусов,- 
Среднесуточными температурами,
— пояснила начальник бюро, — 
мы, синоптики, называем средние 
температуры, полученные при 
сравнении минимальной ночной и 
максимальной дневной темпера
тур. Так вот: во второй декаде 
июня произойдет устойчивый пе
реход этих среднесуточных тем
ператур через +  15 градусов. В 
целом это будет соответствовать 
многолетней норме.

Томичей в наступившем месяце 
ожидают и дождь, и вёдро. Мало
облачная, солнечная погода пред
полагается в начале месяца, во 
второй пятидневке и во второй 
половине третьей декады. В ос
тальное время, видимо, будет пре
обладать облачная погода с лив
невыми дождями и грозами. Ме
сячное количество осадков, впро
чем, тоже будет около нормы: оно 
составит примерно 55—65 милли
метров.

Наиболее низкие ночные тем
пературь! с инеем на почве 
в Томской области можно ожи
дать в конце первой декады и в 
начале третьей пятидневки. Тем
пература воздуха ночью в это вре
мя будет опускаться до с е м и -  
двух градусов тепла. В остальное 
время преобладающими темпера
турами будут 10— 15 градусов

тепла ночью и 2 0 —25 градусов 
тепла днем.

Скажите, Мария Григорьев
на, чем объясняются такие резкие 
периодические похолодания?

1 Тем же, чем низкие темпера
туры этой зимой и холодные дни 
в мае. Дело в том, что в этом го
ду над северными морями и ча
стью Западной Сибири стоит мощ
ный полярный антициклон. От 
этой огромной шапки холодного 
воздуха время от времени отры
ваются довольно-таки большие 
«порции» и быстро скользят на 
юг, вызывая кратковременные, но 
резкие похолодания на террито
рии почти всей Западно-Сибирской 
низменности.

В целом же, — заканчивает 
свое интервью М. Г. Петрова, — 
томичи могут быть довольны: по
года в июне будет вполне сносная.

ПОГОДА

4 июня по Томской области ожи
дается небольшая облачность, по 
крайним северным районам крат
ковременный дождь, гроза, по ос
тальной территории без осадков, 
ветер юго-восточный, 5— 10 мет
ров в секунду, температура днем 
— 25 — 30 градусов тепла.

5 — 6 июня — преимущественно 
без осадков, местами грозы, ветер 
юго-восточный, с переходом на 
юго-западный, 7 — 12 метров в се
кунду, температура ночью 11 — 16 
градусов, днем — 27— 32 градуса 
тепла.

В Томске — небольшая облач
ность, без осадков, ветер юго-во
сточный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура днем— 28— 30 граду
сов тепла.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

«ОКТЯБРЬ»
Г олуб ой  зал  — « Д е р е в я н н ы е  чет
ки »  — 9, 10-45. 12-30, 14-15, 16. 
17-45, 19-30, 21-15. Ф и л ь м  для
в з р о с л ы х .
З е л ен ы й  зал — « С тр а н и ц ы  п р о 
ш л о го »  — 12, 14, 16, 18, 20, 22. 
Д л я  д етей  — С б о р н и н  м у л ь т и 
п л и к а ц и о н н ы х  ф и л ь м о в  — 9-30, 
10-45.

имени И. ЧЕРНЫ Х
Б о л ь ш о й  зал — « Т р и н а д ц а ть  
д н е й »  — 9-20, И ,  12-40, 14-20, 16.
17- 40. 19-20, 21, 22-35.
М а л ы й  зал  — « Д е р е в я н н ы е  мет
ни»  — 9-40, 11-30, 13-20, 15-10. 
17, 18-50, 20-40, 22-25. Ф и л ь м  для 
в з р о с л ы х . -

ПИОНЕР
Н и н о с б о р н и к  — 9-30, 10-45, 12. 
13-15, 14-30. « Ж е н щ и н ы »  —  16-20.
18- 15, 20-10, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

« Т ри  м у ш к е т е р а »  — И ,  14-50 
18-50. «С аванна»  — 9-30,

;>тптпштшп||!пш1111п11шш1шшш11ш1пшш11ш1л11пш11ш111111111ш111111шш11111штлш11||’ -

Г А С Т Р О Л И
Н о в о с и б и р с к о г о  Г о с у д а р с т в е н н о г о  а к а д е м и ч е ск о го  5 

театр а  о п е р ы  и б а л е та  
с  7 по 16 ию ня 

(в  п ом ещ ен и и  о б л д р а м те а тр а )
Б илеты  п р о д а ю тся

Г|лпл1пл1тглл11пл11плл1л1ш1111шлпшлп!1пш!1ш1пимшлпллл11ллшлт1п1л1лл1тппп!плт.
Ремстройконторе окса управ

ления охраны общественного по
рядка Томского облисполкома на 
постоянную работу требуются: ка
менщики, плотники, сантехники, 
штукатуры.

Обращаться: г. Томск 3, переу
лок Мариинский, 8-«а».

2 - 1

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С УББО ТА , 4  ИЮ НЯ

18.30. Вам . м а л ы ш и ! 19.05. «В есна  
— э то  в сегд а  м о ло д о сть» . (К о н ц е р т 
но е  о б озр е н и е ). 19.30. « М и р  за  н е д е 
лю » . 19.45. Н ова я  к и н о х р о н и к а . 19.55. 
« К и н о э кр а н  и ю н я , и ю л я » . 20.40. Н ово 
с ти . 21.00. С п е к т а кл ь  Ц е н т р а л ь н о го  и  
Л е н и н гр а д с к о го  те л е в и д е н и я  «С овесть  
не п р о щ а е т» . 22.30. «П оет н а р о д н а я  
а р т и с т к а  К а з а х с к о й  ССР Р о за  Б агла- 
нова» .

Научная библиотека Томского 
государственного университета 
приглашает на постоянную работу: 
библиотекарей, знающих иностран
ные языки (за знание языков над
бавка к основному окладу 15 про
центов), счетовода-кассира, води
теля мотороллера, слесаря-сантех
ника.

Обращаться: г. Томск 4, про
спект имени-ЛеПина, 34 «а».

Томскому областному краевед
ческому музею требуются- на по
стоянную работу столяр и заведую
щий хозяйством.

Обращаться: г. Томск 50, 
спект имени Ленина, 75.

про-

Строительному управлению 
№ 11 треста «Томскстрой» на по
стоянную работу требуются: шту
катуры-маляры, каменщики, разно
рабочие и нормировщик.

Оплата труда, сдельно-преми
альная.

Обращаться: г. Томск 2 i, улица 
Шевченко, 32.

3 — 1

Томскому управлению связи тре
буются работники (мужчины) по 
сопровождению почты с образова
нием не ниже 8 классов.

Принятые обеспечиваются об
мундированием и спецодеждой.

Обращаться: г. Томск 29, ули
ца Крылова, 21, комната 18.

2 - 1

Магазину М е! торга «Гастроном» 
требуются на постоянную и вре
менную работу: продавцы, киоске
ры, лоточницы, кассиры, кладов
щик, технички.

Обращаться: г. Томск 50, пло
щадь Революции, 2, телефон 
Me 34-73.

2 - 1

Объединению предприятий 
строительных материалов на по
стоянную работу требуются: инже
неры и техники-строители, контро
леры отдела технического контро
ля по сборному железобетону, бе
тонщики, крановщики, грузчики, 
секретарь-машинистка (зарплата 
70 руб.), слесари, электрики, авто- 
клавщик, отделочники.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 238; в отдел 
кадров (ехать на автобусе Mb 17 
до конечной остановки, телефон 
72-490). 2 — 1

Автоколонне Mb 1235 на посто
янную работу требуются: техник- 
строитель, шоферы 1-го, 2-го и 
3-го классов, диспетчер.

Здесь же организуется группа 
для направления в автошколу.

Обращаться' г. Томск 15, улица 
Айвазовского, 29, автобус Mb 3 
(остановка «Первые Сенные»), от
дел кадров. .2— 1

Детскому саду. Mb 51 г. Томска 
требуются няни.

Обращаться: г. Томск 34, улица 
Ипподромная, 4 «а»,

2 — 1

Хлебозаводу Mb 1 требуются: 
экспедитор, слесарь, кочегары, тех
нички, гардеробщицы, рабочие в 
цех.

Обращаться! г, Томск 28, про
спект имени Ленина, 2, отдел кад
ров, 3 — 1

} Томский политехнический ин- J 
J статут имени С. М. Кирова i 
{ объявляет, что в субботу, 18 ! 
{ июня 1966 г., в 13 часов, в ау- 
, дитории Mb 228 10-го корпуса на j 
{ заседания межвузовского сове- ' 
( та по присуждению ученых сте- ; 
{ пеней при Томском политехни- ! 
г ческом институте состоится { 
\ ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, ' 
J представленных на соискание > 
j ученой степени кандидата физи- < 
г ко-математических наук: Чер- ! 
} новым И. П. на гему: «йсследо- J 
[ ванне упругого рассеяния дей- J 
' тронов с энергией 13,6 мэв на i 
j средних и тяжелых ядрах»; Пе- J 
г карским Г. Ш, на тему: «Иссле- { 
! дование переноса быстрых ней- J 
J тронов в ограниченных средах». > 
< С диссертациями можно озна- / 
I комиться в читальном зале ин- 
\ статута.

-------------
Управлению «Спецстрой» треста 

«Томскстрой» на постоянную ра
боту требуются- прорабы, масте
ра, нормировщик и на временную 
работу рабочие (мужчины и жен
щины) на асфальтирование дорог.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, 1, телефон Mb 63-15.

2 — 1

МЕНЯЮ благоустроенную трех 
комнатную квартиру в г. Кызыл* 
(Тувинская АССР) на кварти

ру в г. Томске.
Обращаться: г. Томск 4, улиц; 

Кулева, 17, кв. 1, к Ковязиной.

МЕНЯЮ трехкомнатную квар 
тиру со всеми удобствами в цеш 
ре города Искитима (пригород 
г. Новосибирска) на равноценную 
квартиру в центре города Томска

Обращаться: по телефон;
Mb 29-28 или гостиница «Сибирь» 
комната Mb 231.

IMP1C1
Р11ДКЦИЙ

г . 'Т о м Н У  гр ,

■пэлм.АЕНИНД.Ы
Те л еф о н ы : от*.ет. с е к р е т а р я —-31*19, 

с е кр е т а р и а т а  — 42-40; о тд ел о в : п а р 
т и й н о й  ж и з н и  — 52-23, п р о п а га н д ы  
— 47-45, п р о м ы ш л е н н о с т и , с тр о и те л ь *  
ства  и т р а н с п о р т а  — 37-75, с е л ь с ко 
х о з я й с т в е н  юг о — 37-39, н а у к и  и 
ш к о л  — 42-46,-1 с о в е т с к о го  с тр о и те л ь - 
с т в т  и б ы та  — 37-77 п и с е м  и р а б 
с е л ь ко р о в с к о й  се ти  — 37-38 и 31-47, 
и н ф о р м а ц и и  —* 51-61, б у х га л т е р и й  и 
отдела  о б ъ я в л е н и й  — 37-36, с т е н о гр а 
ф и с т ки  — 52-02.

г .  Т о м с к  50, т и п о гр а ф и я  № 2 « К р а с 
н ое  зн а м я » .
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